
Así lo afirmó el Secretario de Hidrocarburos de Tierra del Fuego, en 
relación al anuncio de inversiones hidrocarburíferas en la provincia. 
En este sentido aseguró que “el entramado de PyMEs que tenemos 
en el norte de la provincia comenzará a reactivarse como consecuen-
cia de este proceso”.

La Secretaria de Planificación, Inversión y Servicios Públicos del Municipio de 
Río Grande informó que en la primera etapa se hará el hormigonado de 300 me-
tros, y ya comenzaron con 150 metros el pasado viernes. El próximo paso será la 
intervención de la rotonda, con pasos alternativos por ser un punto neurálgico 
de la ciudad. La obra estaría terminada para el año próximo, al igual que la nueva 
cancha de césped sintético, que se hará desde cero, ante la falta de un sistema 
de drenaje del suelo. Se continúa con los trabajos sobre avenida Belgrano para 
mejorar el sistema de cloacas del casco viejo, y con tendido de redes de agua en 
distintos barrios de Río Grande. Pág. 4

La arquitecta Silvina Mónaco adelantó que el próximo paso es la 
intervención en la rotonda

PROVINCIALES GREMIALES LOCALES
Ayer llegó el National Geographic 
Endurance 

Brightstar Organizado por la municipalidad de la 
capital provincial

“Es un orgullo abrir la 
temporada de cruceros 
en Ushuaia y que sea 

hacia nuestra Antártida 
Argentina”, dijo Murcia

Mujeres de Ushuaia 
disfrutaron de la 5° 

edición del
Matebingo 

Tierra del Fuego, lunes 8 de noviembre de 2021 - Año XXVIII - N° 6106 - Edición de 24 págs.- $ 50 / www.provincia23.com.ar / www.p23.com.ar

Pág. 13 Pág. 8 Pág. 15

Los candidatos de Republicanos Unidos
expusieron sus propuestas de campaña

El intendente Martín Pérez encabezó el acto Para beneficio de 320 familias

Págs. 6-7 Pág. 10

Gobierno realizó la
vinculación de la red

de gas del barrio
Provincias Unidas de 

Río Grande 

“Era una deuda pendiente 
del pueblo y del Municipio 

de Río Grande este
reconocimiento a Juan 

José Degratti”

Págs. 16-17

Comenzó el vertido 
de los primeros 300 
metros de hormigón 
en la doble Santa Fe

Trabajadores 
aseguraron que 
“la lucha recién 

empieza”

“Los poderes
legislativos no

pueden ser PyMEs 
para los electos”

Pág. 9

Roch anunció inversiones por USD 13 millones para la exploración 
de dos nuevos pozos petroleros

“Inversiones como las 
que anunció Roch

generan puestos de
trabajo en el momento”, 

afirmó Aguirre
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Buenos Aires.- Las cartas están jugadas. 
O mejor dicho, la última carta no la jugó 
nadie y entonces, el desenlace quedó 
cantado. Por estas horas, una sala de la 
Cámara de Apelaciones del fuero de la 
Seguridad Social se apresta a confirmar 
el fallo que le dio la posibilidad Cristina 
Fernández de Kirchner de cobrar dos ju-
bilaciones, además de un retroactivo. De 
esta manera, la vicepresidenta cobrará 
2,8 millones de pesos por mes en jubi-
laciones de privilegio y un monto que 
podría ascender a 120 millones de pesos.
Fue la ANSES la que allanó el camino 
para que se liquide esa la fortuna. Como 
desde hace años sucede con los millones 
de juicios que hacen los jubilados para 
que se les reconozcan las actualizaciones 
de sus haberes, loa abogados del Estado 
apelaron la sentencia de primera instan-
cia.
La controversia surgió cuando el juez de 
la Seguridad Social Ezequiel Pérez Nami 
hizo lugar a un planteo de Cristina Fer-
nández de Kirchner y la autorizó a cobrar 
su pensión como ex presidenta más la de 
su marido, el ex presidente Néstor Kirch-
ner, con intereses retroactivos y sin pagar 
el impuesto a las ganancias.

Como se dijo, la Anses apeló aquella de-
cisión. Ya en Cámara, es necesario que 
quien haya deducido el recurso, lo funde. 
Pero el organismo que maneja Fernanda 
Raverta permaneció en silencio. Y si eso 

sucede, pues no hay caso, como se dice 
en la jerga jurídica.
Así las cosas, no hay manera que la Cá-
mara se pueda expedir de otra manera 
que no sea confirmar los fallos que fue-

ron recurridos. La jugada, claro, está ar-
mada con perfección de reloj suizo desde 
el propio Gobierno. Sucede que varios 
movimientos administrativos terminaron 
por dejar a la Cámara sin opciones. Final-
mente, cuando se confirme en fallo, pues 
la vicepresidenta podrá decir que cobra 
las dos jubilaciones y el retroactivo por 
decisión de la Justicia.
El mutismo de la ANSES, a su vez, se 
basa en un dictamen de la Procuración 
del Tesoro, que maneja Carlos Zannini, 
que declaró nula la decisión administra-
tiva de la Anses de 2017, cuando, bajo 
la gestión de Mauricio Macri, intimó a 
Cristina Kirchner a elegir una de las dos 
pensiones y dejar de cobrar la otra. En-
tonces, en aquel dictamen, autorizó al or-
ganismo de la Seguridad Social a revocar 
la decisión que se judicializó cuando la 
vicepresidenta sostuvo que le correspon-
día la asignación de una doble pensión.
Con este documento público en mano, la 
ANSES guardó silencio. “La cuestión de-
batida en autos se ha tornado abstracta”, 
dijo entonces Raverta.
Ante el mutismo, fueron varios los que 
intentaron suplir esa decisión del orga-
nismo. La diputada Graciela Ocaña, por 

caso, fue una de ellas. Pero no hubo caso: 
en esos procesos no está contemplado 
que un tercero pueda ser parte. Sólo hay 
dos: el jubilado, y reclamante; y el Estado, 
en este caso, la ANSES.
Ocaña dijo en su escrito que “el desisti-
miento del organismo produce un enor-
me perjuicio al erario público, que es el 
dinero recaudado con el esfuerzo de to-
dos los argentinos”. Y señaló que el de-
sistimiento de la ANSES configuraría el 
delito de incumplimiento de los deberes 
de funcionario público, y principalmente 
por mala administración de los fondos 
públicos. “En vez de defender el dinero 
de los argentinos, cuya administración se 
le encomendó, la Directora Ejecutiva de-
cidió disponer de esos fondos en benefi-
cio de su líder política Cristina Kirchner. 
Así, incumplió indudablemente con sus 
deberes de funcionaria pública e incum-
plió en una grave falta al Código de Éti-
ca”, justificó.
Mientras Cristina Fernández de Kirch-
ner cobre sus jubilaciones de privilegio, 
seguramente seguirá la disputa judicial. 
Ya no queda lugar para reclamos en la 
Seguridad Social, solo queda el camino 
penal.

Buenos Aires.- El próximo domingo 
se llevarán a cabo las Elecciones 2021, 
donde se elegirán los candidatos para 
la conformación del próximo Congre-
so. De este modo, las autoridades de la 
Cámara nacional Electoral (CNE) anti-
ciparon que, gracias a la situación epide-
miológica actual del coronavirus mucho 
más “favorable”, los comicios del 14 de 
noviembre serán “más agiles”, lo que 
permitirá “flexibilizar los procedimien-
tos”. Por lo tanto el proceso de votación 
será más rápido y eficaz, tras la expe-
riencia en las PASO, evitando demoras e 
inconvenientes.
La directora de la CNE, Diana Quiodo, 
estimó que el proceso va a ser mucho 

más "dinámico y ágil" con las modifica-
ciones previstas, las cuales "fueron un 
pedido de los gobernadores de casi to-
das las provincias y de todos los colores 
políticos”. Los cambios surgen a partir 
de la acordada extraordinaria número 
124 emitida por ese organismo, informó 
la agencia Télam.
La medida, argumentó Quiodo, se toma 
"en un momento donde se están flexibi-
lizando otras actividades, en los que hay 
aforo de 100 por ciento en otros lugares 
y eventos públicos”. No obstante, acla-
ró que deberán mantenerse las medidas 
de prevención, como el uso de barbijo y 
sanitización con alcohol en gel.
Confirmó que no va a regir ya el aforo 

y el distanciamiento estricto, aunque en 
cada distrito, a través de la Junta Electo-
ral Nacional y las autoridades sanitarias, 
evaluarán la situación epidemiológica 
concreta para la aplicación de las medi-
das. 
“Hay que considerar que más de 26 mi-
llones de personas ya están inmunizadas 
con el esquema de vacunación comple-
to, eso nos pone en una situación mu-
cho mejor que la que teníamos en las 
PASO”, explicó Diana Quiodo.
También se mantiene la obligación de 
que haya ventilación cruzada y perma-
nente en los establecimientos, así como 
la vigencia de las prioridades para per-
sonas con comorbilidades, discapacidad 

o movilidad reducida, al momento de 
emitir el sufragio. En tal caso, "las auto-
ridades de la mesa de votación deberán 
acercar las urnas a la planta baja, según 
los casos para evitar que las personas 
tengan demoras", afirmó la directora de 
la CNE.
Ahora se prevé permitir que quienes va-
yan a votar, formen una sola fila en el 
interior de los establecimientos, como 
se hacía habitualmente antes de la pan-
demia. Se apunta con estos cambios a 
evitar situaciones similares a las PASO 
del 12 de septiembre, donde se reportó 
la aglomeración de personas en varios 
centros de votación, con largas filas so-
bre las veredas.

Doble jubilación de Cristina Fernández de Kirchner

La ANSES asintió y la Justicia confirmará 
en las próximas horas
La vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner cobrará 2,8 millones de pesos por mes en jubilaciones de privilegio y un monto que podría ascender a 
120 millones de pesos de manera retroactiva.

Por estas horas, una sala de la Cá-
mara de Apelaciones del fuero de la 
Seguridad Social se apresta a confir-
mar el fallo que le dio la posibilidad 
Cristina Kirchner de cobrar dos jubi-
laciones.

Lo determinó la Cámara Nacional Electoral

Elecciones 2021: se flexibilizan protocolos sanitarios 
para "agilizar" la votación



Tierra del  Fuego, lunes 8 de Tierra del  Fuego, lunes 8 de NOVIEMBRENOVIEMBRE   de 2021de 2021 Pag. 3NACIONALESNACIONALES

Buenos Aires.- La brecha del dólar alcanza máximos de 
2020. El diferencial entre el contado con liquidación li-
bre y el tipo de cambio oficial se ubica en 116% y, salvo 
por lo que sucedió en algunas pocas ruedas de octubre 
de 2020, se trata de la brecha más alta en 30 años en la 
Argentina.
Ante este escenario, la mesa de operaciones del Banco 
Central tiene la orden "desde arriba" de ir monitoreando 
la cotización del blue, y salir a subsidiarlo si pasa los $ 
200, para provocar una baja en el cierre, antes de las elec-
ciones del domingo próximo.

PRECIOS CONGELADOS

Como si se tratara de un producto más de los 1432 pre-
cios congelados en los supermercados, ahora el blue en-
tra en una suerte de congelamiento, aunque solamente 
hasta las elecciones del 14 de noviembre. 
Para intervenir en el mercado paralelo, el BCRA lo hace 
en forma indirecta, vendiendo bonos en dólares en el 
MEP, para hacer bajar al dólar Bolsa subsidiado y que 
continúe en $ 182, de modo que siga siendo negocio ha-
cer el puré comprando esas divisas baratas y revendién-
dolas en las cuevas a 196 pesos. 
Esta es la única forma de abastecer de billetes al blue, que 
siempre mira de reojo cómo está la cotización de los dó-

lares financieros, y viene en alza desde la implementación 
de los nuevos precios cuidados. 

VOLUMEN RECORD

En este sentido, el volumen operado de AL30 contra 
MEP y contra pesos volvió a subir muy fuerte, sugiriendo 
que el Banco Central estuvo vendiendo de nuevo cerca 
de u$s 30 millones al día, según 1816.
El AL30 contra MEP operó los últimos tres días más de 
u$s 40 millones por pantalla en Byma (tomando todos 
los plazos de liquidación), en tanto el volumen de AL30 
contra pesos en T más 2 alcanzó el jueves pasado el tercer 
nivel más alto de la historia.
Las suscripciones a dólar linked sumaron $ 75.000 mi-
llones en menos de dos meses y reflejan el creciente in-
terés del mercado por cubrirse ante variaciones del tipo 
de cambio. Sólo en lo que va de noviembre estos fondos 
tuvieron flujo por más de $ 10.000 millones.

INTERVENCIONES QUE VAN Y VIENEN

Por otro lado, desde Delphos advierten que "las interven-
ciones en el mercado financiero, que podemos estimar en 
u$s 15 y 20 millones diarios, también siguen incidiendo 

negativamente en las reservas. Estimamos que la ten-
dencia alcista de los tipos de cambio financieros (MEP 
y CCL libres) continuará como consecuencia tanto de la 
disminución de reservas como del aumento de la liquidez 
en el sector privado".
Según estimaciones de 1816, hace un mes el BCRA llegó 
a usar más de u$s 50 millones en una rueda para interve-
nir en el CCL.
Ahora difícilmente se haya llegado a esos valores, pero 
hay indicios que sugieren que la intervención no estuvo 
lejos de los u$s 30 millones. Quedan 5 ruedas hasta las 
elecciones y el CCL libre cerró con brecha de 116 por 
ciento.

¿QUIÉNES SON LOS QUE 
HACER SUBIR AL CCL?

"¿Yo señor? No señor", repiten a dúo tanto desde Pim-
co como desde Templeton, los dos grandes fondos de 
inversión estadounidenses que quedaron atrapados con 
millones de bonos en pesos sin poder salir.
Si bien desde el Gobierno dicen que Pimco se portó me-
jor que Templeton, en base a la cartera de bonos que 
vendió uno y otro, desde Templeton le hicieron saber al 
ministro de Economía, Martín Guzmán que ellos buscan 
establecer vínculos de colaboración con los gobiernos de 

los países en los que invierten, con un objetivo común: 
hacer una inversión sólida en un país en el que ve poten-
cial de crecimiento y potenciales rendimientos positivos, 
y para los gobiernos, lograr sus objetivos macroeconómi-
cos manteniendo un nivel de deuda sostenible. 
"Nuestra estrategia para Argentina no es diferente", le 
dijeron al ministro, según pudo reconstruir este diario, 
por fuentes allegadas a la negociación, en estricto off  the 
record.

"NO SOMOS MALOS"

"La inferencia de que somos inversores combativos, hos-
tiles o de corto-plazo e impacientes, es incorrecta y care-
ce de sustento fáctico", se suelen enojar los Templeton 
Boys cuando se les recrimina que están vendiendo sus 
bonos de Argy, como le dicen en su argot.
"No hay ninguna decisión estratégica de retirarse del país 
y eso lo sabe bien Guzmán. Si aparecen diferencias en 
nuestras tenencias tiene que ver con algún pedido pun-
tual de un cliente, pero es difícil evaluar nuestra tenen-
cia, pues algunas están bajo custodia, por lo cual no es 
comparable, y en la pantalla de Bloomberg no aparecen 
bien todos", es la respuesta que suelen dar cuando algún 
funcionario los señala con el dedo acusador. 

Buenos Aires.- Las ventas minoristas de las pequeñas y 
medianas empresas (PyMEs) a precios constantes regis-
traron un crecimiento del 2,5 por ciento en octubre en 
la comparación mensual, en tanto, respecto al mismo 
mes de 2020 el incremento fue del 9,1 por ciento, según 
informó hoy la Confederación Argentina de la Mediana 
Empresa (CAME).
El detalle de la entidad aseguró que "fue un buen mes 
para el 57 por ciento de los negocios consultados, y es-
pecialmente, para aquellos vinculados al Día de la Ma-
dre, aunque no todos vendieron como quisieron".
Asimismo, señaló que la proyección para lo que res-
ta del presente calendario no otorga muchas certezas: 
"No está muy clara aún sobre cuál será la tendencia para 
este fin de año, siendo que octubre suele ser un mes 
termómetro, pero este 2021 no dejó un panorama muy 
cierto".
El Índice de Ventas Minoristas Pymes indica que el alza 
mensual estuvo impulsada por los sectores de Perfu-
mería y Cosmética (+10,3%), Calzado y marroquinería 
(+7,6%) y Electrodomésticos, electrónicos, computa-
ción, celulares y accesorios (+4,8%).
El buen rendimiento de octubre se explica en las subas 
de ocho de los 11 rubros relevados.
En relación al mismo mes del año pasado las mayo-
res tasas de variación se presentaron en Jugueterías y 
librerías (+55,7%) y Ropa y artículos deportivos y de 
recreación (+50,4%).
De los 11 rubros analizados seis progresaron, mientras 
que cinco retrocedieron.
La mayor baja se dio en Neumáticos y repuestos de au-
tos y motos (-14,9%), precisó la CAME.
En comparación con el mismo periodo de 2019, las 
ventas cayeron 1,1 por ciento, dándose la mayor baja 
también en el sector de Neumáticos y repuestos de au-
tos y motos (-23,8%).
El relevamiento aporta que las ventas acumulan un alza 
de 13,8 por ciento durante lo que va del año frente a 
iguales meses de 2020, aunque se mantienen 9,1 por 
ciento debajo del mismo periodo de 2019.
La entidad gremial empresaria informó que los resul-
tados se obtuvieron sobre el promedio de las tasas de 
variaciones mensuales y anuales informadas por 725 
comercios del país entre el 1 y el 4 de noviembre.

Las ventas minoristas registraron un alza del 9% 
interanual.

Según CAME

Las ventas minoristas 
registraron un alza 
del 9% interanual
Las ventas minoristas de las pequeñas y medianas 
empresas (PyMEs) a precios constantes registra-
ron un crecimiento del 2,5 por ciento en octubre 
en la comparación mensual, en tanto, respecto al 
mismo mes de 2020 el incremento fue del 9,1 por 
ciento, según informó hoy la Confederación Ar-
gentina de la Mediana Empresa (CAME).

Brecha cambiaria récord

El dólar blue entra en modo 
Precios Cuidados: saldrán a 
subsidiarlo hasta el 14N
Como si se tratara de un producto más de los 1432 con valores congelados en los supermercados, aho-
ra el blue entra en una suerte de freezer hasta las elecciones del domingo.

La brecha del dólar alcanza máximos de 2020. El diferencial entre el contado con liquidación libre y el tipo de 
cambio oficial se ubica en 116% y, salvo por lo que sucedió en algunas pocas ruedas de octubre de 2020, se 
trata de la brecha más alta en 30 años en la Argentina.
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Río Grande.- Desde el Sindicato de Pe-
tróleo y Gas Privados de Tierra del Fue-
go confirmaron que “Nuestra Federa-
ción y todos los sindicatos hermanos del 
país  acordaron este jueves anticipar el 

tramo de aumento salarial previsto para 
enero de 2022, que se iba a percibir en 
febrero, en el marco del CCT 643/12”.
Mencionaron además que “Tras la ges-
tión de nuestros paritarios con las cáma-

ras CEPH y CEOPE, el incremento del 
15% se hará efectivo el próximo 17 de 
diciembre junto al aguinaldo para garan-
tizar una recomposición salarial antes de 
fin de año”.

El secretario de Prensa, René Vergara, 
explicó que “Además se consiguió man-
tener vigente la cláusula de revisión en 
marzo/2022 tal cual estaba planteada en 
el acuerdo anterior, a los efectos de ana-
lizar las variables económicas que pudie-
ran darse”.
Advirtiendo además que “en Yacimien-
tos y en todas las ramas de nuestra activi-
dad, el objetivo de nuestra FASiPeGyBio 

y el sindicato de petroleros privados de 
tierra del Fuego a través de nuestro se-
cretario General, Luis Alberto Sosa, es 
dar continuidad y mantener abiertas to-
das las negociaciones a los fines de pre-

servar el poder adquisitivo del salario. Y 
en ese camino vamos a seguir”, destacó.
Vergara indicó además que “los afilia-
dos están reconociendo la trayectoria 
que tiene nuestro secretario General, al 
frente de la organización, algo que se 
viene reflejando en los logros obteni-
dos en todo este tiempo”, concluyó el 
secretario de Prensa de los petroleros 
privados.

Río Grande.- En referencia a la reunión 
del Gobernador Gustavo Melella con el 
presidente de la empresa Roch S.A, Ri-
cardo Chacra y que ambos comunicaran 
que la empresa realizará inversiones por 
USD 13 millones para la exploración de 
dos nuevos pozos petroleros, el secreta-

rio de Hidrocarburos, Alejandro Aguirre 
aseguró que marca “una reactivación im-
portante, ya que después de un año y en 
medio de vicisitudes, empezamos a ver la 

luz en el horizonte”.
En continuación, el funcionario destacó 
que “este tipo de inversiones en donde la 
apuesta, es evitar que no se encuentre el 
hidrocarburo, son de mayor riesgo, por 
lo cual necesitan de mayor presupuesto 
y trabajo; con estos anuncios comienza a 

verse una reactivación, con la propuesta 
de realizar dos pozos nuevos en la pro-
vincia”.
“Este anuncio se viene trabajando en lo 

técnico desde mediados de octubre; se 
presentaron los estudios de impacto am-
biental para estos dos pozos; los cuales 
son de significancia, primero por el lugar 
donde están ubicados, pero más que nada 
por la noticia que se empieza a perforar 
nuevamente, algo que no ocurría desde 
finales de 2017” afirmó. 
Asimismo, Aguirre señaló que los anun-
cios generaron “muchas expectativas, ya 
que también, en estos días nos van a pre-
sentar otro proyecto más, que tiene que 
ver con la construcción de un oleoducto, 
que va a permitir llevar el crudo hasta las 
instalaciones de Cullen, al norte de la isla, 
para evacuar el producto por la terminal 
marítima que tiene la empresa Total”. 
Al respecto, agregó “entonces teniendo 
la posibilidad de contar con inversiones 
de riesgo que generan desarrollo y au-
mento de producción, va a redundar en 
mayores ingresos, vinculados al aumento 
de actividad y la recaudación de tributos 
provinciales, con lo que se puede dar un 
escenario de mejora”. 
“Estas inversiones generan mano de obra 
en el momento; el equipo de perforación 
aparte de traer una dotación mínima, in-
corpora servicios petroleros, que tienen 

que ver con suministros, insumos, movi-
lidad, seguridad. En el momento genera 
ese impacto propio de la perforación con 
los servicios anexos; posteriormente, si 
mejora la producción, eso genera obras 
para el tratamiento en superficie en el lu-
gar del pozo, transporte de ductos y al-
macenamiento, todo esto va a generando 
reactivación en el sector” resaltó. 
Finalmente, el Secretario se refirió a que 
en la actualidad “los anuncios como los 
de la empresa Roch, mejoran el escenario 
para avanzar con Terra Ignis que, si bien 
el proyecto se encuentra en la Legislatu-
ra Provincial, las llegadas de inversiones 
mejoran sus posibilidades”.
“Vamos viendo pasar oportunidades de 
tener una Sociedad Anónima Provincial, 
que es la mejor figura para poder operar 
dentro del sector petrolero, es una situa-
ción que da marco para que pueda existir 
este tipo de figuras” precisó y agregó que 
“hay una reactivación económica post 
pandemia que se está dando en todos los 
sectores, se ha notado la mejora produc-
to de la situación sanitaria, esto no es me-
nor en la provincia y es una oportunidad 
para que la Legislatura vuelva a poner el 
proyecto en agenda”.

Roch anunció inversiones por USD 13 millones para la exploración de dos nuevos pozos petroleros

“Inversiones como las que anunció 
Roch generan puestos de trabajo en 
el momento”, afirmó Aguirre
Así lo afirmó el Secretario de Hidrocarburos de Tierra del Fuego, en relación al anuncio de inversiones hidrocarburíferas en la provincia. En este sentido 
aseguró que “el entramado de PyMEs que tenemos en el norte de la provincia comenzará a reactivarse como consecuencia de este proceso”.

“Este anuncio se viene trabajando en lo técnico desde mediados de octubre; se 
presentaron los estudios de impacto ambiental para estos dos pozos; los cuales 
son de significancia, primero por el lugar donde están ubicados, pero más que 
nada por la noticia que se empieza a perforar nuevamente, algo que no ocurría 
desde finales de 2017”, afirmó Aguirre.

Yacimientos

Petroleros lograron adelantar el pago de aumentos
Desde el Sindicato de Petróleo y Gas Privados señalaron que “tras la gestión de nuestros paritarios con las cámaras CEPH y CEOPE, el incremento del 
15% se hará efectivo el próximo 17 de diciembre junto al aguinaldo para garantizar una recomposición salarial antes de fin de año”. Además mencio-
naron que “se consiguió mantener vigente la cláusula de revisión en marzo/2022 tal cual estaba planteada en el acuerdo anterior”.

Desde el Sindicato de Petróleo y Gas Privados destacaron que se logró “adelan-
tar el pago de aumentos”.
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Los candidatos Samuel Muñoz y Bárbara Verón dieron a conocer los ejes de campaña, entre ellos la reforma del Estado y reducción 
del gasto público, comenzando por la cantidad de asesores de diputados y senadores. Se definen como liberales y, si bien es un partido 
provincial “independiente y autónomo”, comparten algunas ideas con Javier Milei y José Luis Espert. Cuestionaron los términos en que 
se dio la prórroga del subrégimen industrial, sin posibilidad de que la provincia decida los proyectos de desarrollo y el destino de los 
fondos; también el asistencialismo que ha ido en aumento con la pandemia. Afirman que la gente ya no quiere asistencia sino trabajo 
y poder elegir qué comprar en lugar de ir a buscar un bolsón de alimentos. También fueron críticos de la ausencia de los candidatos del 
Frente de Todos y de Juntos por el Cambio en el debate del viernes y lo atribuyeron a la falta de propuestas tanto del oficialismo como 
de la oposición.

Los candidatos de Republicanos Unidos expusieron sus propuestas de campaña

“Los poderes legislativos no pueden 
ser pymes para los electos”

Río Grande.- Samuel Muñoz y Bárbara Verón, candi-
datos a diputado nacional por el partido Republicanos 
Unidos, visitaron los estudios de Radio Universidad 
93.5 para dar a conocer los ejes de campaña y sus ex-
pectativas para las elecciones generales, luego de haber 
obtenido el cuarto lugar en las PASO, con 5.600 votos.
Verón indicó que es trabajadora social y estudiante de 
derecho y destacó que en el partido “somos personas 
trabajadoras y no tenemos antecedentes en política. 
Tenemos leyes que no responden a la necesidad de los 
fueguinos y con los pocos recursos que tenemos nos 
movilizamos para ayudar a las familias y las personas en 
situación de vulnerabilidad”, por lo que aspira a “ocu-
par un lugar donde se puedan tomar decisiones y que el 
pueblo tenga la mejor calidad de vida posible”.
“Lo que observamos es que los políticos no quieren 
rendir cuentas de lo que hacen y adónde va la plata, y 
eso causa incomodidad, porque tenemos mucha plata 
para invertir en educación, salud, seguridad, y no sabe-
mos qué pasa con eso. Ahora estamos realizando tareas 
de orientación vocacional y trabajamos mucho con ado-
lescentes para orientarlos en las carreras que tienen que 
elegir. Hacemos política todos los días, yo soy afiliada 
a Republicanos Unidos y me identifico con los ideales 
del respeto por la vida, la propiedad, la libertad. Elegí 
como carrera Trabajo Social para trabajar por los de-
rechos de las personas y sentí que era el momento de 
involucrarme, en lugar de seguir trabajando desde las 
bases”, expresó. 
Por su parte Samuel Muñoz, candidato titular, tomó 
posición frente a la prórroga del subrégimen: “La ley 
19640 quedó obsoleta en el tiempo, nunca se readecuó 
a los tiempos industriales o al avance tecnológico y tiene 
que readecuarse, pero no entregando la soberanía de la 
ley al Estado nacional, porque es un beneficio para la 
provincia. Hace 15 días se aplaudió una prórroga sin 
saber lo que se iba a presentar, y desde la oposición no 
vemos por qué el gobierno nacional tiene que decidir 
qué proyecto industrial se tiene que instalar en Tierra 
del Fuego. Esto le corresponde a la provincia. El go-
bierno nacional va a ejercer la administración sobre la 
caja que se va a generar y somos muy críticos de la mala 
administración de los gobiernos”, dijo. 
“Han tomado créditos a tasas descomunales a nivel in-
ternacional y debieron ser más previsores, por eso esta-
mos en la crisis que tenemos. Desde el 2001 la Argen-
tina vive en crisis constante y nunca hubo una decisión 
política para salir, teniendo viento a favor para lograr 
una transformación conjunta. Algunos hablan de la dé-
cada ganada, pero vemos el asistencialismo, los planes 
sociales, que no son más y mejor empleo, sino ayuda 
económica, lo que nosotros llamamos populismo, y se 
multiplicaron por millones. Tenemos que plantear una 
reforma estructural y readecuar el gasto público”, re-
marcó.
Consideró que “uno de los grandes problemas es la des-
idia política. En el año ’95 el gobierno del MPF dijo que 
íbamos a hacer el puerto en Río Grande, y se ha conver-
tido en una hermosa lobería. Pudimos haber tenido Hi-
drocarburos SA y no lo tuvimos, una industria petroquí-
mica cuando venían a invertir los chinos y tampoco lo 
tuvimos, por la desidia política, la mala administración, 
y por poner palos en la rueda de parte de políticos que 

no están buscando el bienestar general sino el beneficio 
propio”, criticó.
“Los políticos que nos metieron en estos problemas no 
van a ser los que nos saquen y tenemos que cambiar la 
dirigencia política, por eso estamos acá. Podemos lograr 
un puerto en Río Grande, pero de manera sustentable y 
con recursos propios, sin endeudarnos. Podemos hacer 
un puerto seco para que vengan los contenedores que 
se acumulan en Ushuaia”, aseguró.
“Los políticos se llenan de promesas vacías, como el 
puerto, el cruce por aguas argentinas. Nosotros en-
tendemos que ese cruce es inviable, del punto de vista 
económico y el mantenimiento, además de que vamos 
a estar seis horas en un barco, con temporales que van 
a cortar el cruce. Hay cosas mucho más urgentes. Río 
Grande tiene que tener el puerto, porque en Ushuaia 
hay una fábrica y el resto están en la zona norte. Hasta 
en esas cosas la dirigencia política es poco previsora y 
falta un proyecto de provincia”, manifestó.
“Ahora con los fondos de la prórroga no sabemos si se 
van a destinar al puerto, para que la logística de las fá-
bricas sea mucho mejor. También se deberían ensanchar 
las calles del Parque Industrial para que sea más opera-
tivo, generar redes de incendio porque muchas fábricas 
se han quemado por no contar con estas redes. La ley 
19640 estipula las inversiones que tienen que hacer las 
empresas que se vienen a radicar. La ley es buena pero el 
problema es quién tiene que hacerla cumplir”, planteó.
Apuntó contra el gasto político y señaló que “por la 
Constitución nadie puede ganar más que el gobernador 
y no se cumple. Hoy la Constitución es un adorno para 
nosotros, porque también dice que no se puede gastar 
más del 50% de los ingresos de la provincia y tenemos 
que pedir plata a nación para poder pavimentar una ca-
lle”.

REFERENTES
LIBERALES

Consultado sobre la referencia nacional del partido, Mu-
ñoz aclaró que “a nivel nacional no tenemos referentes 
propios, porque somos autónomos y nos constituimos 
hace dos años como partido provincial. Hay referen-
tes liberales a nivel nacional con los que compartimos 
ideas, como Javier Milei, José Luis Espert, en mayor o 
menor medida López Murphy, entre otros. Hay muchas 
personas de estas corrientes liberales pero somos un 
partido autónomo completamente independiente. No-
sotros creemos en el desarrollo del prójimo, el respeto a 
la vida, la propiedad y el proyecto de vida de cada uno. 
Como referente provincial tenemos a Ricardo Forgione 
Tibaudin, ex legislador territorial, que fue el primer le-
gislador liberal en Tierra del Fuego”, indicó. 
“La vida interna del partido es a través de la asamblea 
partidaria donde se plantean los temas que vamos tra-
tando y elige sus representantes. Cada uno de los afi-
liados puede presentarse para ser candidato. Nosotros 
somos del sector privado, yo tengo mi emprendimiento 
y tengo que seguir trabajando, pero nos involucramos 
en política porque queremos transformar Tierra del 
Fuego. Somos un partido liberal y no podemos aso-
ciarnos ni con el peronismo, ni con el radicalismo, el 
PRO o Juntos por el Cambio. Somos liberales y no nos 
identificamos con ninguno. Hay un Tribunal de Ética 
que toma intervención en caso de que un candidato no 
cumpla con los ideales; y el presidente del partido no 
puede ser candidato. Ricardo Forgione es muy capaz 
pero el partido no le permitiría ser candidato, porque la 
vida del partido no está sometida al capricho de quien 
lo dirige, como vemos en otros que presiden el partido 
y quieren ser candidatos a intendente, a gobernador, a 
todo”, comparó. 
“Nosotros somos una nueva propuesta, con ideas cla-
ras. No somos personas contaminadas con la política de 
hoy y tenemos condiciones muy firmes para ser trans-
formadores de la política. Quiero que la gente de Tie-
rra del Fuego tenga un proyecto de arraigo, que quiera 

Samuel Muñoz y Bárbara Verón, candidatos a diputado nacional por el partido Republicanos Unidos, visitaron 
los estudios de Radio Universidad 93.5 para dar a conocer los ejes de campaña y sus expectativas para las 
elecciones generales, luego de haber obtenido el cuarto lugar en las PASO, con 5.600 votos.
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El presidente de la comisión de Economía, Federico Sciurano, expre-
só que tras un pedido del Ejecutivo provincial las reuniones con los 
ministerios y entes autárquicos de Tierra del Fuego se reagendarán.

establecerse, que cada habitante quiera 
proyectar su vida en la provincia”, dijo 
el candidato. 

INTERÉS DE LOS JÓVENES

También expuso el interés de los jóvenes, 
que antes se inclinaban por la izquierda, 
por la propuesta neoliberal. “Nos ha pa-
sado algo muy importante con los ado-
lescentes y los jóvenes, que están muy 
entusiasmados. El jueves estuvimos en 
un debate y los chicos se prendieron en 
ese debate. Son chicos de 16, 18, 20 años, 
que dicen que nos van a votar y confían 
en nosotros. Hay un despertar en los 
adolescentes y jóvenes que ven que los 
han llenado de mentiras y les está hacien-
do un click en la cabeza. No todos es-
tán reacios y hay muy buena recepción”, 
afirmó.

MUJERES SIN CUPO

Por otra parte, se le preguntó a la candi-
data cuál es su opinión de la participación 
de la mujer en la política, y se manifestó 
en contra de las leyes de cupo, por ser 
“una ofensa para la mujer”: “Siempre y 
cuando sea de acuerdo a los conocimien-
tos, la impronta y el nivel de preparación 
tiene que haber igualdad, pero siempre 
con relación a estas características. No 
por el simple hecho de ser mujer tene-
mos que ocupar ciertos espacios para que 
haya una nivelación. Estoy totalmente en 
contra del cupo y las mujeres tenemos 
capacidad para participar en diferentes 
áreas, sin cupo. Es una ofensa a la mujer 
que tenga que existir un cupo para que 
tengamos participación”, dijo.

DESARROLLO DEL PRIVADO

Muñoz insistió en la necesidad de achi-
car el Estado e incentivar el privado. “El 
sector privado hace más de diez años que 
no se desarrolla en la provincia, porque 
no se genera empleo genuino. Hay 180 

impuestos para mantener una estructu-
ra estatal exorbitante e ineficiente, por 
demás obsoleta. Hace pocos días en el 
Congreso crearon la Secretaría Nacional 
de las Juventudes, pero a su vez hace tres 
años crearon el Instituto Nacional de las 
Juventudes, y son dos estructuras igua-
les, con presupuesto propio del 0.02% 
del total. Son miles de millones para dos 
estructuras. Generan estructuras para 
pagar favores políticos, poner a punteros 
y pagar favores de las campañas. Ponen 
ñoquis en el Estado que no son eficaces y 
son estructuras para nada”, aseveró.
“Tanto el sector público como el privado 
se deben a la sociedad en la que se está 
desarrollando, y el sector público tiene 
que ser el ejemplo”, sentenció. 

AUSENTES DEL DEBATE

Respecto de la ausencia de los candida-
tos del Frente de Todos Carolina Yutro-
vich y de Juntos por el Cambio Héctor 
Stefani en el debate del viernes, dijo que 
“según ellos no quisieron estar porque si 
no estaba uno, el otro tampoco. Es un 
pensamiento muy egoísta. El candidato 
debe dar a conocer sus propuestas y di-
sentir con los adversarios políticos. No 
sé si no se presentaron porque no tenían 
nada para proponer, porque tanto des-
de la oposición como desde el oficialis-
mo no hay propuestas. Nadie habló de 
propuestas concretas sino de mantener 
el modelo en el caso del oficialismo, o 
ponerle un freno al kirchnerismo en el 
caso de la oposición. Es lo único que hay. 
Además ellos tendrían que haber ido al 
debate porque tienen que rendir cuentas, 
como todo empleado público, y no quie-
ren afrontar esa rendición de cuentas. El 
diputado nacional es un servidor público 
y debe estar de cara a la gente, pero hay 
muchos que se ocultan”, cuestionó. 
“Nosotros tenemos propuestas concre-
tas y es readecuar el gasto público, vamos 
a presentar un proyecto de ley para limi-
tar la cantidad de asesores de diputados y 

senadores. Los poderes legislativos tanto 
de la nación como de las provincias y los 
municipios no pueden ser pymes para los 
electos. No puede haber un senador con 
30, 50 ó 70 asesores. En el Congreso hay 
257 diputados y 72 senadores, en prome-
dio cada uno ocupa 25 personas y son 
8.250 personas que viven de los electos. 
Nosotros proponemos que se reduzca al 
mínimo, un jefe de despacho, un secre-
tario y dos o tres más, porque con cinco 
personas pueden funcionar. Propone-
mos crear un consejo de asesores dentro 
del Congreso para que cualquier dipu-
tado o senador lo pueda consultar y ahí 
debe haber expertos en materia jurídica, 
en economía, en comercio exterior, en 
medicina. Es preferible pagar el sueldo a 
300 personas y no a 8.500, porque hay 
que saber administrar lo que uno tiene. 
La presidente de la Legislatura provincial 
tiene 74 asesores y manejan un presu-
puesto de miles de millones de pesos”, 
apuntó. 

SITUACIÓN SOCIAL

En otro orden se le pidió a Verón su vi-
sión de la situación social, como especia-
lista en el tema. “Yo critico mucho a la 
forma de asistencia que se da a las fami-
lias que tienen un nivel adquisitivo bajo, 
o tienen trabajo informal, a través de 
changas, con grupo familiar numeroso. 
Ya en 2020 aumentó exponencialmen-
te la cantidad de subsidios del Estado y 
muchas familias perdieron su trabajo, los 
privados tuvieron que cerrar sus puertas 
y perdieron su fuente de ingreso por la 
pandemia. Nosotros planteamos no es-
tigmatizar a nadie, porque las familias 
pueden tener los bienes que alcanza una 
familia de buen poder adquisitivo, y las 
familias no quieren más subsidios ni vi-
vir del Estado. Sumando una cantidad 
de subsidios logran determinado ingreso 
para el grupo familiar pero la gente quie-
re trabajar, que sus hijos puedan ir a buen 
colegio y proyectarse. Esa es la realidad 

social que veo en Río Grande”, expuso.
“Yo estoy en contacto con familias en 
situación precarizada y no me dicen que 
van a votar a tal partido porque le va a 
dar plata, sino todo lo contrario. Dicen 
que nos van a votar a nosotros porque 
quieren trabajar y que sus hijos tengan 
un futuro. Es algo observable y lo pode-
mos cuantificar. Se está rompiendo una 
estructura cultural de hace años, de que 
los pobres son pobres porque quieren. 
Hay una estructura política que desde 
hace años le viene diciendo a los ciuda-
danos que el Estado los cuida y está pre-
sente, pero no es cierto. El Estado les da 
determinada cantidad de plata y la gente 
no llega a fin de mes. Yo he escuchado a 
las personas decir que es indignante te-
ner que ir a buscar un bolsón de comida, 
pero es lo que les queda, y hay que ver 
qué tipo de comida pueden hacer con lo 
que trae el bolsón. Ellos necesitan traba-
jo genuino para poder ir al supermerca-
do a comprar lo que quieran, no lo que 
les dan. Esto se viene despertando hace 
tiempo y lo hemos podido observar en 
este tiempo”, remarcó.
Muñoz agregó críticas a la ley de etique-
tado frontal, porque “se debería educar 
a la población” para leer las etiquetas 
por un lado, y por otro porque “van a 
prohibir a los quioscos vender alfajores 
y los comedores no van a poder recibir 
donaciones de alimentos hiper calóricos, 
pero el gobierno distribuye bolsones 
con fideos, polenta y no le van a poner 
la información de que tienen exceso de 
hidratos de carbono. El gobierno dice lo 
que vos tenés que hacer pero ellos no lo 
hacen. Eso se llama fatal arrogancia y es 
creer que saben más que la gente que los 
vota. El político no sabe más que la gen-
te, y tiene la obligación de educar. Hay 
15.600 millones asignados a Educación 
en la provincia y habría para repartir 34 
mil pesos por alumno por mes. Con 34 
mil pesos por mes, una familia puede 
mandar a su hijo al colegio que quiera”, 
concluyó.

Legislador Federico Sciurano

“El Ejecutivo provincial pidió posponer unos días 
el comienzo del análisis del presupuesto 2022”

Ushuaia.- Según manifestó el legislador 
Sciurano, el jefe de Gabinete Agustín 
Tita envió una comunicación expresan-
do que “desde el Ministerio de Finanzas 
Públicas se están readecuando las parti-
das relacionadas a los fondos asignados 
por el Gobierno Nacional a través del 
análisis del presupuesto federal que, en 
definitiva, incrementará y/o modificará 
los cálculos contemplados en el proyecto 
oportunamente presentado ante esa Co-
misión”.
 “En función de lo expresado, a fin de 
contemplar adecuada y razonablemente 
el cálculo de recursos del Gobierno Pro-
vincial, se solicita prorrogar el comienzo 
del tratamiento del presupuesto 2022, 
hasta tanto se cuente con la información 
pertinente y se realicen los ajustes nece-

sarios al proyecto en cuestión” finaliza la 
nota enviada a Sciurano.
En este sentido, el referente radical dijo 
que “queremos tener un análisis con la 
información lo más precisa posible y en 
este sentido creemos que es importante 
dar tiempo para la readecuación de las 
partidas presupuestarias”.
“La Constitución provincial establece en 
su artículo 67º que el Poder Ejecutivo 
debe remitir el proyecto de Presupuesto 
provincial a la Legislatura antes del 31 
de agosto de cada año, en tanto el Pre-
supuesto nacional debe presentarse el 15 
de septiembre, lo que en general lleva a 
tener que readecuar los números en fun-
ción de lo presentado en el Congreso de 
la Nación”.
“En este sentido, considero que lo mejor 

es que el análisis en comisión se realice 
con el presupuesto adecuado a lo emitido 

por Nación para poder tener los núme-
ros más precisos”, puntualizó Sciurano.

Sciurano dijo que “queremos tener un análisis con la información lo más precisa 
posible y en este sentido creemos que es importante dar tiempo para la reade-
cuación de las partidas presupuestarias”.
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Gente que sabe...

Río Grande.- Uno de los trabajadores leyó un docu-
mento, que comenzaba pidiendo disculpas por las di-
ficultades que puedan ocasionar estas manifestaciones 
que vienen protagonizando; pero luego advertía que se 
encuentran “angustiados, desesperados y abrumados, 
por toda la incertidumbre de no saber cómo vamos a 
llevar el pan a nuestra mesa”.
Luego indica el manuscrito que “a los largo de estos 
años hemos formado hogares en esta querida ciudad, 
que es la que elegimos para vivir, nuestra ciudad por 
nacimiento o por adopción”. En ese mismo sentido se-
ñalaba el escrito que “en este, nuestro último día laboral, 
en vez de estar celebrando o irnos contentos de vaca-
ciones como cada año, nos vamos con la incertidumbre 
de no tener asegurada la continuidad laboral”.
Mencionaron además que “junto a nuestra querida 
Unión Obrera Metalúrgica hemos estado, desde que 
fuimos notificados de la decisión arbitraria del cierre de 
la empresa, tratando por todos los medios una solución 
favorable que nos contenga no solo a nosotros, sino al 

resto de las familias que dependen de nuestro trabajo”.
Se referían a “la famosa cadena o efectos colaterales”, 
pidiendo después en la nota “a todos los involucrados, 
en las discusiones que se están llevando adelante, que 
extremen los esfuerzos para asegurarnos nuestros pues-
tos de trabajo y continuidad laboral”. El operario siguió 
leyendo y luego manifestó: “nosotros, desde nuestro 
lado, no vamos a abandonar la lucha. Estamos conven-
cidos que la ciudad, la unidad de los trabajadores y la vo-
luntad política, nos ayudarán a solucionar el conflicto”.
Pera terminar expresando: “vamos a seguir más forta-
lecidos que nunca, la lucha recién empieza”, advirtió el 
trabajador metalúrgico en el texto leído ante los mani-
festantes.  Vale mencionar que, el sábado por la ma-
ñana, también se manifestaron sobre la ruta nacional 3 
trabajadores y trabajadoras de Digital Fueguina, en este 
caso para pedir que se concrete el postergado fasón que 
vienen esperando desde hace meses y para solicitar una 
solución de fondo frente a la incertidumbre que tienen 
respecto de la fuente laboral.

Río Grande - Los trabajadores metalúr-
gicos y las trabajadoras metalúrgicas de 
Río Grande resolvieron la revisión que 
estaba pendiente, en negociaciones que 
se dieron dentro del marco de la concilia-
ción obligatoria dictada por el Ministerio 
de Trabajo de Nación. 
Las reuniones fueron con la participa-
ción de representantes de AFARTE, de 
la UOM Nacional y los dirigentes Oscar 
Martínez y Fabián Leiva por la UOM 
Seccional Río Grande. En ese marco 

arribaron a un acuerdo, que consiste en 
20 mil pesos no remunerativos a pagar-
se el cuarto día hábil de diciembre para 
todos los trabajadores y trabajadoras que 
trabajaron durante el mes de noviembre y 
un 15% a partir del 1º de enero del 2022. 
Vale destacar que el acuerdo fue aproba-
do por las asambleas de las distintas plan-
tas, por amplia mayoría. De esta manera 
los operarios y operarias de las fábricas 
del sector obtuvieron un 50% de recom-
posición, en los últimos diez meses. Con 

esta mejora, un trabajador o trabajadora 
ingresante al sector estaría cobrando más 

de $90 mil pesos, a partir del próximo 
mes de enero.

Brightstar

Trabajadores aseguraron que “la lucha 
recién empieza”
Trabajadores y trabajadoras de Brightstar, el viernes pasado en el último día de trabajo antes del comienzo de las vacaciones anticipadas impuestas por 
la empresa que comienzan hoy, se manifestaron sobre la ruta nacional 3 frente a la planta fabril. Fue para expresar lo dramático de la situación que 
atraviesan. Aseguraron que: “vamos a seguir más fortalecidos que nunca, la lucha recién empieza”. El sábado también se manifestaron los operarios y 
operarias de Digital Fueguina.

Trabajadores y trabajadoras de Brightstar, el vier-
nes pasado en el último día de trabajo antes del 
comienzo de las vacaciones anticipadas impuestas 
por la empresa que comienzan hoy, se manifesta-
ron sobre la ruta nacional 3 frente a la planta fabril.

UOM Río Grande

Metalúrgicos acordaron suma fija y nuevo aumento
En el marco de la conciliación obligatoria impuesta por el Ministerio de 
Trabajo de la Nación, la UOM Seccional Río Grande acordó una suma no 
remunerativa de 20 mil pesos, a cobrarse antes del cuarto día de diciembre 
y un incremento del 15% desde el 1º de enero. Con este aumento, un ingre-
sante cobrará más de 90 mil pesos en enero.  

En el marco de la conciliación obligatoria impuesta por el Ministerio de Trabajo 
de la Nación, la UOM Seccional Río Grande acordó una suma no remunerativa de 
20 mil pesos, a cobrarse antes del cuarto día de diciembre y un incremento del 
15% desde el 1º de enero.



Tierra del  Fuego, lunes 8 deTierra del  Fuego, lunes 8 de   N O V I E M B R EN O V I E M B R E   de 2021de 2021 Pag. 9PROVINCIALESPROVINCIALES

La Secretaria de Planificación, Inversión y Servicios Públicos del Municipio de Río Grande informó que en la primera etapa se hará el 
hormigonado de 300 metros, y ya comenzaron con 150 metros el pasado viernes. El próximo paso será la intervención de la rotonda, con 
pasos alternativos por ser un punto neurálgico de la ciudad. La obra estaría terminada para el año próximo, al igual que la nueva cancha 
de césped sintético, que se hará desde cero, ante la falta de un sistema de drenaje del suelo. Se continúa con los trabajos sobre avenida Bel-
grano para mejorar el sistema de cloacas del casco viejo, y con tendido de redes de agua en distintos barrios de Río Grande.

La arquitecta Silvina Mónaco adelantó que el próximo paso es la intervención en la rotonda

Comenzó el vertido de los primeros 300 
metros de hormigón en la doble Santa Fe

Río Grande.- La arquitecta Silvina Mónaco, secretaria 
de Planificación, Inversión y Servicios Públicos del Mu-
nicipio de Río Grande, dialogó con Radio Universidad 
93.5 sobre el inicio del vertido de hormigón en la obra 
de la doble Santa Fe, que comenzó el viernes. “Es un 
momento histórico para todos los riograndenses, por-
que es una de las obras más esperadas que fue planteada 
por la gestión del intendente. La doble Santa Fe no sólo 
mejora la transitabilidad, sino que ordena, conecta, y es 
una obra emblemática en un punto neurálgico de nues-
tra ciudad, que va enlazada con otras intervenciones en 
materia vial”, dijo. 
“Ahora se están haciendo los primeros 300 metros que 
van hacia ARA San Juan, luego vamos a seguir con el 
tramo que va hacia San Martín, sin llegar a la avenida 
porque eso es parte de una intervención mayor vincu-
lada con la rotonda, y esperamos hacerla también esta 
temporada. Esto implica pensar en recorridos alternati-
vos, porque estamos en el corazón de la ciudad. Luego 
seguiremos trabajando con el segundo tramo, la apertu-
ra y consolidación de suelo desde ARA San Juan hasta 
Héroes de Malvinas, a fin de tener la superficie lista para 
el vertido de hormigón. El ancho se va a mantener en 
los 8 metros que tiene la calzada existente de Santa Fe 
y el viernes se vertieron los primeros 150 metros. Esta 
semana seguiremos con los otros 150 metros y tenemos 
que esperar que vaya fraguando para hacer movimiento 
en la superficie cercana. Son 900 metros en total, tal vez 
un poco más que la calle Thorne, y la idea es que quede 
terminado para el año que viene, avanzando todo lo que 
se pueda en esta temporada”, manifestó.
Recordó que “es una obra de iniciativa privada, una he-
rramienta que nos permitió utilizar la emergencia que 
aprobó el Concejo Deliberante y fue prorrogada. Esto 
nos permite trabajar con este tipo de obras que son muy 
costosas. Desde el momento en que se arrancó hay un 
período de gracia y luego se empieza a afrontar la finan-
ciación. Esto le permite al Ejecutivo direccionar fondos 
para otras obras, como lo está haciendo actualmente”.
Agregó que “se está trabajando mucho en infraestruc-
tura, como la obra que se hace en el centro, que fue 
tercerizada y es financiada por el ENOHSA, que impli-
ca mejorar las condiciones del sistema cloacal del casco 
viejo. Se trabajó mucho en redes de agua y se va a seguir 
trabajando. Hemos podido solucionar el problema de 

abastecimiento que tenía la margen sur, y esto repercute 
en la mejora de los servicios básicos de la ciudad”.
Respecto de las plantas de tratamiento, dijo que “a tra-
vés del gobierno nacional se va a llevar a cabo la planta 
de tamiz en la zona norte de la ciudad. Dentro de la 
planificación está previsto el crecimiento hacia el norte 
y este tipo de obras son fundamentales para optimizar el 
servicio de efluentes. También hay una obra en la zona 
sur para dar respuestas a la margen sur. Estas obras 
acompañan un crecimiento planificado y ordenado de 
la ciudad”, destacó.
Consultada sobre la ampliación del muro costanero, in-
dicó que “estamos trabajando en un proyecto impor-
tante para darle continuidad a la obra que se inició hace 
muchos años. Hay un proyecto específico para seguir 
adelante con este tipo de intervenciones”.
En cuanto a la cancha de césped sintético, señaló que se 
va a hacer de nuevo. “No es una readecuación de la exis-
tente. Vamos a poner césped nuevo homologado para 
competencias internacionales, eso implica el retiro del 
césped actual y hacer una base nueva. Evidentemente el 

problema fue la inexistencia de una base drenante que 
acompañe el escurrimiento del agua cada vez que llueve. 
No solamente es agua sino también nieve, y el estan-
camiento de agua fue lo que provocó que se poceara y 
se desestabilizara la superficie. Está dentro del plan de 
obras de esta temporada y esperamos que quede lista 
para el año que viene”, confió.

NUEVO PARQUE INDUSTRIAL

El intendente Martín Pérez adelantó que el primer 
proyecto a financiar con los fondos aportados por las 
empresas radicadas, en el marco de la prórroga del su-
brégimen, va a ser un nuevo parque industrial. Sobre 
este punto la funcionaria aseguró que se está trabajan-
do “para armar una serie de proyectos que acompañen 
las inversiones que vendrán con la prórroga. La idea es 
apuntar a obras de desarrollo tecnológico y productivo, 
y estamos preparando las carpetas para este tipo de in-
versiones”, concluyó.

La arquitecta Silvina Mónaco, secretaria de Planificación, Inversión y Servicios 
Públicos del Municipio de Río Grande, dialogó con Radio Universidad 93.5 sobre 
el inicio del vertido de hormigón en la obra de la doble Santa Fe, que comenzó 
el viernes.

“Ahora se están haciendo los primeros 300 metros que van hacia ARA San Juan, 
luego vamos a seguir con el tramo que va hacia San Martín, sin llegar a la avenida 
porque eso es parte de una intervención mayor vinculada con la rotonda, y espe-
ramos hacerla también esta temporada”, dijo Mónaco.
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Río Grande.-  La ministra del Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo señaló que “estamos haciendo la vincu-
lación de la red de gas del barrio Provincias Unidas a la 
red troncal”.
 “De esta manera, queda la red habilitada y nos permite 
avanzar en la próxima etapa que tiene que ver con las 
conexiones intra lotes e intra domiciliarias, obra que está 
en proceso de licitación y que beneficia a 320 familias”, 
agregó.
Asimismo, la funcionaria explicó que “tenemos además 
en marcha 13 obras, 10 en Río Grande y 3 en Tolhuin 
de las conexiones domiciliarias de la primera contrata-
ción y con la misma lógica vamos a seguir trabajando en 
los otros barrios, como El Milagro, el 10 de noviembre, 
Fuerza Unida, y otros sectores que quedaron sin tener 

oferta y que hoy estamos llamando a contratación nue-
vamente”.
“En estos días se va a hacer pública la licitación para 870 
familias con fondos de la Secretaría de Intervención Co-
munitaria del Ministerio de Desarrollo Social de la Na-
ción. Hay una parte que se hará con financiamiento de 
Nación y otra con fondos propios para garantizar que 
podamos llegar a estos 3200 hogares que no tenían cone-
xión y que la red pasó por la puerta de su casa”, indicó.
Finalmente, la Ministra recalcó que “los vecinos ahora 
pueden esperar a que nosotros llamemos a licitación y en-
trar en este programa donde el Gobierno de la Provincia 
se hace cargo de la red interna. El trabajo está planteado 
con un plazo de 5 meses para que lleguemos antes del 
invierno a tener las conexiones domiciliarias”.

Río Grande.- “Tal como expresa la Ley, la Libreta de 
Trabajo Rural es un instrumento válido como certifica-
ción de servicios y remuneraciones, inicio y cese de la 
relación laboral. Esto colaborará con los trabajadores 
rurales a la hora de poder jubilarse”, expresó el Presi-
dente del RENATRE, José Voytenco.
Dicha Certificación se podrá solicitar de forma presen-
cial en las Delegaciones, Agencias o Bocas de Entrega 
y Recepción del registro, o vía mail, a los correos de las 
Delegaciones, o a la siguiente dirección de correo: certi-
ficacionlaboral@renatre.org.ar.
Se deberá presentar una nota de solicitud, la cual de-
berá contener obligatoriamente los siguientes datos del 
trabajador o trabajadora solicitante: nombre completo, 
CUIL, domicilio completo, celular de contacto o mail, 
y firma.
En caso de que la gestión la realice un representante, en 

la nota deberá aclarar tal situación y acompañar copia de 
la documentación que acredite el vínculo de representa-
ción con el trabajador o la trabajadora solicitante.
Asimismo, cabe aclarar que la Resolución del ANSES 
N° 524/08 establece que “las certificaciones de servi-
cios y remuneraciones de los agentes de los organismos 
o dependencias que integran el Sector Público Nacional 
y los bancos oficiales constituirán prueba suficiente a 
los fines de su acreditación ante la ANSES, cuando se 
encuentren extendidas por los funcionarios autorizados 
para tal fin. Asimismo, se reconocen los mismos alcan-
ces que tienen las certificaciones de servicios extendi-
das por los funcionarios públicos a las certificaciones 
de servicios que presenten los trabajadores rurales, en 
tanto se encuentren refrendadas por el RENATRE”.
Para más información se puede llamar, en el horario de 
atención de lunes a viernes, de 9 a 17 horas, de forma 
gratuita al 0800-777-7366, ingresar al sitio web www.
renatre.org.ar o comunicarse con la Delegación Provin-
cial del RENATRE que le corresponde https://www.
renatre.org.ar/delegaciones/. También están disponi-
bles para la atención las redes sociales del Registro @

renatreinforma.
Desde el RENATRE finalmente destacaron que dicho 
registro trabaja “para brindar todas sus prestaciones so-
ciales, para beneficio de los trabajadores y empleadores 
rurales del país”.

Para beneficio de 320 familias

Gobierno realizó la vinculación de la red de gas 
del barrio Provincias Unidas de Río Grande
El Ministerio de Obras y Servicios Públicos llevó adelante la vinculación de la red de gas del barrio Provincias Unidas en Río Grande a la red troncal de 
la calle Rafaela Ishton. Esta obra beneficiará a 320 hogares.

Para tramitar la jubilación

Los trabajadores rurales pueden solicitar la Certificación 
de Servicios Laborales
El Registro Nacional de Trabajadores Rurales y Empleadores (RENATRE) recordó a todos los trabajadores rurales que pueden solicitar su Certificación 
de Servicios Laborales -Ley 25.191- que expide la Subgerencia de Libreta de Trabajo Rural, a través de las distintas líneas de comunicación del organis-
mo. Advirtieron que “esto colaborará con los trabajadores rurales a la hora de poder jubilarse”.

El Registro Nacional de Trabajadores Rurales y Em-
pleadores (RENATRE) recordó a todos los trabaja-
dores rurales que pueden solicitar su Certificación 
de Servicios Laborales.
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Río Grande.- “En el mes de junio noso-
tros mantuvimos una reunión, porque 
como SUTCAPRA hicimos una nota al 
Gobierno de la provincia solicitando un 
encuentro para plantearles la problemá-
tica que teníamos como sector, teniendo 
en cuenta que somos el último sector que 
vuelve a trabajar con los espectáculos pú-
blicos”, mencionó el secretario General 
del SUTCAPRA, rama control y admi-
sión, Raúl Bombares.
Dijo que fueron recibidos por el secreta-
rio de Enlace de Gestión “Federico Gimé-
nez y el equipo de Desarrollo Humano, el 
COE y Salud. Ahí les planteamos las nece-
sidades que teníamos como organización 
sindical y les explicamos que los compa-
ñeros no estaban cumpliendo funciones, 
porque no había puestos de trabajo habi-
litados para nadie, y en ese momento se 
comprometieron a darnos un subsidio 
por tres meses de 20 mil pesos”, señaló el 
dirigente del SUTCAPRA.
Mencionando que, por su parte, los traba-
jadores debían comprometerse a “realizar 
las rendiciones, que debían ser de compra 
de alimentos o pago de servicios”. Pero 

dijo que de los subsidios comprometi-
dos “el 23 de julio se pagó el primero y 
el único subsidio, aunque el compromiso 
era por tres meses”. Además advirtió que 
“el subsidio era por 20 mil pesos, pero los 
compañeros me manifestaron que a ellos 
les hacían firmar un papel por 40 mil”.
Bombares aseguró que tuvo “comunica-
ciones todos los meses con Federico Gi-
ménez, con la parte de Desarrollo Huma-
no que estaban en la reunión, pero siento 
que me bicicletean infantilmente. Dicen 
que el trámite administrativo es una vez, 
que falta esto, que falta lo otro; pero son 
60 compañeros que están esperando que 
se cumpla el compromiso que tiene el Go-
bierno con nosotros”, remarcó.
El secretario General señaló que “en el 
trabajo nuestro todavía no volvemos a la 
normalidad, tenemos los puestos de tra-
bajo al 50%, hay 26 trabajadores ocupados 
de 80 que tenemos, y por ese compromiso 
que teníamos con el Gobierno había cerca 
de 60 en condiciones de cobrar el subsi-
dio, porque no tenían ningún ingreso. Por 
eso estamos pidiendo que el Gobierno 
cumpla la promesa que tiene con noso-

tros, porque el sector está muy golpeado, 
la pandemia nos dejó sin trabajo y hasta 
el día de hoy seguimos casi en la misma 
situación”, advirtió.

Comentó que existen trabajadores que 
“son asistidos por el Municipio con mó-
dulos alimentarios y con el Gobierno al-
gún compañero tiene el plan RedSol, que 
son 4 mil pesos; pero la realidad es que 
nadie vive con un módulo y 4 mil pesos 

mensuales, mucho menos si tienen que 
pagar alquiler o tienen familia a cargo. Por 
eso exigimos que el Gobierno respete la 
palabra que nos dio, porque ellos dijeron 
que eran 3 meses de 20 mil, entonces que 
no se burlen de los trabajadores, que no 
nos tomen el pelo, ni nos desmerezcan 
como laburantes, eso es lo que exigimos al 
Gobierno de la provincia”, remarcó.
Dijo que, frente a los reclamos, nueva-
mente le pidieron “el listado de los tra-
bajadores, dijeron que lo iban a resolver, 
que llamaban, me intenté comunicar con 
Federico Giménez que es quien llevaba las 
gestiones pero no me respondió más. Así 
que seguramente vamos a manifestarnos, 
en alguna Delegación del Gobierno, para 
exigir que cumplan con lo comprometido. 
Hemos sido asistidos por el Municipio de 
Río Grande en tres oportunidades, nos 
han dado un subsidio de 10 mil pesos, 
se han comprometido y han pagado. En-
tonces le pedimos al Gobierno de la pro-
vincia que tengan palabra, solamente eso, 
porque somos un grupo de trabajadores 
que la está pasando muy mal”, concluyó 
Raúl Bombares.   

SUTCAPRA

“Le pedimos al Gobierno de la provincia 
que tengan palabra”
El secretario General de la rama control y admisión del SUTCAPRA, Raúl Bombares, dijo que el Gobierno les prometió en el mes de junio un subsidio de 
20 mil pesos por tres meses y solamente lo cobraron una vez. Además aseguró que “el subsidio era por 20 mil pesos, pero los compañeros me manifestaron 
que a ellos les hacían firmar un papel por 40 mil”. Dijo que la actividad en el sector sigue siendo parcial y solo un pequeño porcentaje de trabajadores y 
trabajadoras se encuentran desempeñando tareas. “Le pedimos al Gobierno de la provincia que tengan palabra, solamente eso, porque somos un grupo 
de trabajadores que la está pasando muy mal”, aseguró. 

El secretario General de la rama con-
trol y admisión del SUTCAPRA, Raúl 
Bombares, dijo que el Gobierno les 
prometió en el mes de junio un subsi-
dio de 20 mil pesos por tres meses y 
solamente lo cobraron una vez.
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La Cámara de Comercio de Ushuaia continúa repudiando enérgi-
camente la venta ilegal en espacios cerrados y públicos. Así lo dio a 
conocer en un comunicado la entidad mercantil de la capital y ase-
guran que “que el sector aún sufre las consecuencias de la pandemia 
con todas las restricciones asociadas, y de diversos problemas macro-
económicos que arrastra nuestro país desde hace años”.

El Municipio de Río Grande informa el asueto administrativo para 
este lunes 8 de noviembre, en conmemoración por el Día del Em-
pleado Municipal, con la finalidad de agradecer al personal su pre-
disposición y vocación diario. Las carteras de Obras Sanitarias y 
Desarrollo Social mantendrán la atención mediante guardias. El 
servicio de recolección de residuos domiciliarios y de voluminosos, y 
el Transporte Público continuará con normalidad.

Cámara de Comercio de Ushuaia

Repudian enérgicamente venta ilegal en espacios cerrados y públicos

Ushuaia.- La Cámara de Comercio y otras 
Actividades Empresarias de Ushuaia ma-
nifestó su creciente preocupación “ante 
el explosivo y acelerado crecimiento de 
la venta ilegal en espacios públicos y ce-
rrados en el ámbito de la ciudad de Us-
huaia”.
En ese sentido, recordaron que “nuestra 
entidad reiteradamente ha alertado tan-
to al Gobierno provincial como al Mu-
nicipio sobre las adversas consecuencias 
que la venta ilegal en sus diversas mo-
dalidades genera sobre el comerciante 
legalmente establecido, particularmente 
en un contexto como el actual, en el que 
el sector aún sufre las consecuencias de 
la pandemia con todas las restricciones 
asociadas, y de diversos problemas ma-
croeconómicos que arrastra nuestro país 

desde hace años”. 
En línea con esto último “también decla-
ramos por medio de varios comunicados 
oficiales, así como en la distintas reunio-
nes que mantuvimos con autoridades 
provinciales y municipales, que la venta 
ilegal no solamente coloca en una posi-
ción claramente de desventaja al comer-
ciante que cumple debidamente con el 
pago de impuestos y tasas , sino que tam-
bién produce una serie de prejuicios para 
otros actores involucrados tales como, 
los consumidores, el Estado, la ciudad y 
la sociedad en su conjunto, vinculados al 
fraude marcario, el contrabando, la eva-
sión fiscal, precariedad laboral y la desor-
ganización de la ciudad”.
“Es por eso, que el avance de esta activi-
dad al margen de la ley que ya se ha re-

gistrado en quinchos, salones, domicilios 
particulares y en diversas zonas de Us-
huaia como ser el área del ‘Paseo de Las 
Rosas’, donde se emplazó en reiteradas 
veces una feria de venta callejera que cre-
ce agigantadamente, nos obliga en una 
primera instancia a tomar una postura 
de rechazo más firme y activa por medio 
de comunicados oficiales y acciones de 
prensa de repudio diversas”.

Finalmente aprovecharon la oportunidad 
“para expresarles que nuevamente peti-
cionaremos ante las autoridades compe-
tentes, solicitando su pronta intervención 
para revertir esta modalidad de venta ile-
gal por medio de cierta regularización, a 
la vez que los exhortamos a realizar los 
correspondientes controles en relación a 
la venta ilegal y no solo direccionarlos al 
comercio formal”.

La Cámara de Comercio y otras Actividades Empresarias de Ushuaia manifestó 
su creciente preocupación “ante el explosivo y acelerado crecimiento de la venta 
ilegal en espacios públicos y cerrados en el ámbito de la ciudad de Ushuaia”.

Día del Empleado Municipal: 

Habrá asueto este lunes en la Municipalidad de Río Grande

Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de informa a la comunidad el asueto ad-
ministrativo para este lunes 8 de noviem-
bre, en conmemoración por el Día del 
Empleado Municipal, con la finalidad de 
agradecer al personal su predisposición y 
vocación diario. 
De esta manera las oficinas administra-

tivas adhieren completamente al asueto, 
mientras que las carteras de Obras Sani-
tarias y Desarrollo Social mantendrán la 
atención mediante guardias. 
El servicio de recolección de residuos 
domiciliarios y la recolección de volumi-
nosos, así como el Transporte Público 
continuará con normalidad.
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Ushuaia.- El presidente de la Dirección 
Provincial de Puertos Roberto Murcia 
dio la bienvenida al crucero antártico 
National Geographic Endurance en el 
muelle de Ushuaia, dando de esta manera 
inicio a la Temporada de Cruceros 2021-
2022.

En ese sentido, Murcia consideró que “es 
un orgullo abrir la temporada de cruceros 
en Ushuaia y hacia nuestra Antártida” re-
iterando que “es una alegría enorme para 
la terminal portuaria poder recibir, des-
pués de mucho tiempo, un barco de tu-
rismo expedicionario y que haya elegido 
nuestro puerto, consolidándonos como 
puerta de entrada a la Antártida”.
De igual modo, el Presidente de la DPP 
recordó y valoró el trabajo mancomuna-
do entre el Gobierno Provincial; la Di-

rección Provincial de Puertos; el COE, 
el INFUETUR; el Ministerio de Salud 
de la Provincia; Sanidad de Fronteras, la 
Dirección de Migraciones, el Ministerio 
de Turismo y Deportes de Nación y el 
Ministerio de Salud de Nación, que tu-
vieron como fin “aprobar los protocolos 
COVID y declarar corredor seguro tanto 
al Puerto como al Aeropuerto Interna-
cional Malvinas Argentinas”.
Murcia destacó que “con esto vemos co-
ronado el esfuerzo realizado del trabajo 
conjunto entre el sector público y priva-
do, para que este momento tan hermoso 
que estamos viviendo, sea una realidad 
para la ciudad y para la provincia” con-
siderando que “a partir de este día espe-
ramos tener una temporada turística muy 
auspiciosa”.
Respecto al futuro y las expectativas de 
la temporada, evaluó que “somos muy 
optimistas de cara al futuro, teniendo 
en cuenta que venimos de una tempora-
da sin ningún crucero. Esperamos más 
de 250 recaladas con todas las medidas 
preventivas sanitarias dispuestas y el gran 
avance del plan de vacunación contra el 
COVID que hay en el país y sobre todo 

en la provincia”.
Por su parte, el capitán Oliver Kruess, re-
marcó “estamos extremadamente com-
placidos de estar finalmente de vuelta. 
Cuando partimos de Ushuaia en Marzo 
del 2020 pensábamos que deberíamos 
tener mucha suerte para que la próxima 
temporada sucediera, y ustedes vieron lo 
que fue”.
“Tuvimos un año terrible, con nuestros 
barcos sin operar, donde habíamos pre-
sentado a nuestras nuevas naves, esta y 
su embarcación hermana y no pudimos 
usarlos” detalló y por ello consideró que 
“esa es la razón por la que estamos muy 
emocionados, no hay otra parte del mun-

do a la que viajemos tanto como a Us-
huaia”.
A su vez, subrayó que “este Puerto es 
nuestro hogar, estamos tan felices de po-
der empezar de nuevo con este primer 
crucero. Es muy lindo volver a verlos, es 
muy emocionante para todos nosotros, 
no solo para ustedes, sino para todos”.
El National Geographic Endurance tie-
ne previsto 9 recaladas para la presente 
temporada en Ushuaia, y su embarcación 
hermana es la National Geographic Re-
solution. En noviembre 19 ambas esta-
rán juntas en Ushuaia. Resolution, hará 
su primer viaje y operación, con turistas, 
desde Ushuaia.

Río Grande.- El Ministerio de Salud de 
la Provincia informa el cronograma de 
vacunación contra el Covid-19 para la 
semana del 8 al 12 de noviembre en Río 
Grande y Ushuaia.

En Río Grande se aplicarán primeras, se-
gundas y terceras dosis a adultos el lunes; 
y el resto de la semana segundas dosis a 
niños, niñas y adolescentes.
La convocatoria de niños, niñas y adoles-
centes se realiza a través de las institucio-
nes educativas a las que asisten; mientras 
que la vacunación de los adultos es a de-
manda espontánea.
Se debe concurrir con DNI y libreta de 

vacunación y los niños acompañados por 
un adulto responsable.
Se recuerda que el intervalo mínimo en-
tre primera y segunda dosis es de 21 días 
para Sputnik V y Sinopharm y de 8 se-
manas para AstraZeneca.
A continuación se detalla el cronograma 
completo de vacunación de adultos a de-
manda espontánea:

USHUAIA – VACUNATORIO 
EX CASINO

Del lunes 8 al jueves 11 de noviembre - 
De 9 a 12.20hs y de 13.30 a 16.50hs.
Colocación de primeras y segundas dosis 
de Sputnik V, Sinopharm y AstraZeneca 
a mayores de 18 años, y terceras dosis de 
Sinopharm a mayores de 50 años e inmu-
nosuprimidos.

RÍO GRANDE - VACUNATORIO 
GIMNASIO MURIEL

 
Lunes 8 de noviembre – De 8 a 12.30hs 
y de 14 a 17hs.
Colocación de primeras y segundas dosis 
de Sputnik V, Sinopharm y AstraZeneca 
a mayores de 18 años; y terceras dosis de 
Sinopharm a partir de los 50 años.

Ayer llegó el National Geographic Endurance 

“Es un orgullo abrir la temporada de cruceros 
en Ushuaia y que sea hacia nuestra Antártida 
Argentina”, dijo Murcia
El Gobierno de la Provincia, a través de la Dirección Provincial de Puertos dio inicio a la Temporada de Cruceros 2021-2022. El Presidente y Vicepre-
sidente de la DPP, Roberto Murcia y Miguel Ramírez, respectivamente, dieron la bienvenida al capitán del Nat Geo Endurance, Oliver Kruess.

Covid-19 

Cronograma de vacunación 
del 8 al 12 de noviembre
En la capital fueguina se colocarán primeras, segundas y terceras dosis a 
adultos de lunes a jueves, segundas dosis a jóvenes de 15 y 16 y de 10 y 11 
años y primeras dosis a niños y adolescentes de 3 a 17 años.
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Ushuaia.- Lisandro Fonrradona, coordinador Territorial 
de Políticas Sanitarias destacó “la muy buena convoca-

toria, algo que nos motiva a reforzar el programa de cara 
al verano donde visitaremos los distintos barrios de la 

ciudad cada viernes”.
La iniciativa municipal para el cuidado y tenencia respon-
sable de mascotas “Zoonosis Más Cerca” llevó adelante 
una nueva jornada, instalándose en el Centro Comuni-
tario Municipal ubicado en la calle Independencia del 
barrio Bahía Golondrina. Fonrradona recalcó que “es 
importante recordar que los servicios que brinda la Mu-
nicipalidad son gratuitos y están disponibles para todos 
los vecinos y vecinas”.
El programa municipal incluye la entrega de antiparasi-
tarios, chipeos para canes mayores a 90 días y la aplica-
ción de la vacuna antirrábica, obligatoria por Ordenanza 
Municipal N° 4.800, así como la toma de turnos para 
castraciones de perros y gatos. El coordinador Territorial 
de Políticas Sanitarias subrayó que “el intendente Walter 
Vuoto nos ha pedido que redoblemos el trabajo en los 
barrios, por lo que vamos a continuar llevando cada vier-
nes el programa a todos los rincones de la ciudad”.
Fonrradona a su vez recordó a los vecinos y vecinas que 
para obtener turnos de castración “se pueden comuni-
car con nosotros a través del 1560-8089, por Whatsapp 
al 1550-3170 o en nuestra página de Facebook Ushuaia 
Adopción de Mascotas”.

Río Grande.- El intendente Martín Pé-
rez encabezó la apertura de la Expo 
“Mujeres Centenarias”, evento que el 
Municipio de Río Grande propone, en 
el marco de los 100 años de la ciudad, 
para acompañar y destacar la labor dia-
ria que desarrollan mujeres y diversida-
des como medio de autoempleo y desa-
rrollo personal.  
Al respecto, el Jefe comunal destacó el 
importante trabajo que realizan las mu-

jeres emprendedoras de la ciudad, "dán-
donos ejemplo de esfuerzo y trabajo", 
y afirmó que ese "es el camino que Río 
Grande toma, el del trabajo diario para 
construir entre todos y todas una ciudad 
de oportunidades". 
“Esperamos mucho esta Expo Muje-
res Centenarias,  porque en el año del 
Centenario de la ciudad de esta manera 
queríamos destacar a aquellas mujeres 
que hacen crecer nuestro lugar todos 

los días", y reafirmó "el compromiso 
que asumimos desde el primer día, de 
acompañar a cada una de las mujeres 
trabajadoras y fortalecerlas”. 
Por su parte,  la secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad, Alejandra Arce, 
comentó que la feria implica “afianzar 
el camino de visibilizar a la mujer em-
prendedora”. 
Finalmente informó sobre la importan-
te inversión que se realizó desde el Mu-

nicipio, para poner una nueva estructura 
de stands, y recalcó que es “única en la 
provincia, así nuestras emprendedoras 
cuentan con un mejor lugar para expo-
ner sus productos”. 
Acompañaron el acto de apertura secre-
tarios de Gabinete; los concejales Hugo 
Martínez, Walter Campos, Javier Calisa-
ya y Walter Abregú; la legisladora An-
drea Freites; medios de comunicación y 
mujeres reconocidas de la ciudad.

Municipio de Río Grande

“La expomujer municipal representa el talento 
y el trabajo de las mujeres riograndenses”
Así lo expresó el intendente Martín Pérez en el acto inaugural de la Expo “Mujeres Centenarias” que se desarrolló durante este fin de semana en el gim-
nasio del Colegio Don Bosco. Participaron más de 200 emprendedoras de la ciudad. Cabe destacar que la gestión de Martín Pérez jerarquizó el área de 
Mujer y Diversidad creando una secretaría.

Municipalidad de Ushuaia

Masiva jornada de ‘Zoonosis más cerca’ en el 
barrio Bahía Golondrina
En una nueva edición del programa de tenencia responsable de mascotas impulsado por la Municipalidad de Ushuaia, “Zoonosis Más Cerca” atendió a 
vecinos y vecinas del barrio Bahía Golondrina en el predio del Centro Comunitario Municipal. 
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Ushuaia.- La secretaria de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia, Sabrina Mar-
cucci, expresó que “el Matebingo, hoy en 
su 5ta edición, es un espacio que gestionó 
el Intendente desde el primer mandato 
y nuestras vecinas lo hicieron propio”. 
Aseguró que “para nosotras, para toda 
la Municipalidad, significa un enorme 
orgullo poder generar estos espacios de 
encuentro, de diálogo, de recreación, tan 
necesarios”. 
“Gracias a la vacunación del gobierno 
nacional podemos volver a disfrutar, y 
creo que la convocatoria ha superado las 
expectativas entendiendo que hoy nece-
sitamos estar más juntas. Estamos muy 
felices compartiendo esta tarde con el 
aforo completo en el gimnasio de AEP”, 
afirmó.

Marcucci indicó que “había muchísima 
necesidad de volver a disfrutar y encon-
trar la alegría de compartir, de permitir-
nos que nuestra vida también tenga que 
ver con esto de volver a celebrar el en-
cuentro, la diversión tan necesaria; nues-
tras vecinas nos acompañan porque ne-
cesitaban fundamentalmente espacios de 
estas características”.
La concejala Laura Ávila, por su par-
te, quien tuvo a cargo la Secretaría de 
la Mujer durante el primer mandato del 

intendente Vuoto y quien inició los tra-
dicionales Matebingo para las mujeres de 
Ushuaia, afirmó que “me parece muy im-
portarte que estos espacios sigan estando, 
que el intendente Walter Vuoto continúe 
con este compromiso con las mujeres, 
que tuvo siempre, desde un primer mo-
mento”. 
“Es en estas políticas públicas donde te-
nemos la prioridad, en generar, promover 
y fortalecer los espacios de encuentro 
donde vienen las amigas, la familia, las 
vecinas”, dijo Avila. “Hoy, después de un 
año en que las mujeres no pudieron en-
contrarse, este es un momento muy emo-
tivo para todas”.
La legisladora provincial Victoria Vuoto, 
también presente en el Matebingo desta-
có la importancia del encuentro después 

de un año y medio muy difícil, “quizás el 
más difícil que nos tocó atravesar como 
ciudad, como país y como mundo ente-
ro”, expresó. “Con el plan de vacunación 
que inició el gobierno nacional, tan rápido 
y extenso, hoy nos permite encontrarnos 
en estos espacios que son muy importan-
tes porque son espacios de diversión don-
de las mujeres disfrutan con sus amigas, 
sus hijas, sus madres, sus afectos, un mo-
mento de encuentro,  pero también de re-
flexión donde las mujeres reflexionamos 

sobre las problemáticas comunes que te-
nemos, pero también sobre el aporte que 
hacemos a la comunidad”.
“Es una forma de reconocer a las mujeres 
como mujeres trabajadoras, que se hacen 
cargo de las tareas domésticas y lo impor-
tante que son las tareas de cuidado para el 
desarrollo de una comunidad; es un espa-

cio que permite reconocer a las mujeres 
en los sindicatos y las organizaciones de 
trabajadores y también reconocer a las 
mujeres en los espacios de decisión y en 
espacios políticos, como actrices funda-
mentales para decidir los destinos de una 
ciudad, de una provincia o de un país”, 
concluyó.

Organizado por la municipalidad de la capital provincial

Mujeres de Ushuaia disfrutaron de 
la 5° edición del Matebingo
Con la presencia del intendente de Ushuaia Walter Vuoto acompañado del Gabinete municipal, durante la tarde del sábado en el gimnasio de Empleados 
Públicos se llevó adelante la 5ta edición del Matebingo organizado por la Secretaría de la Mujer, en un encuentro que permitió compartir un espacio de 
juego, música, premios y fortalecer los vínculos entre vecinas. 
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Río Grande.- El concejal Hugo Martí-
nez (Frente de Todos), Vicepresidente 1° 
del Concejo Deliberante de esta ciudad, 
participó del acto de homenaje a Juan 
José Degratti Grande en la explanada del 
Hostel Motorcycle Fin del Mundo y en-
tregó un diploma de reconocimiento al 
Secretario de Prensa de Petroleros Priva-
dos, René Vergara para que éste a su vez, 
entregue a la familia del antiguo poblador 
autor de la hazaña de haber unido Tie-
rra del Fuego con Alaska en una epope-
ya que comenzó en 1960 y culminó tres 
años después.
“Juan José Degratti, además de ser un 

amigo y compañero, es un motero histó-
rico que ha unido en una moto a Tierra 
del Fuego con Alaska, así que es un he-
cho histórico el que estamos viviendo acá 
y nosotros, desde el Concejo Deliberan-
te, estamos haciendo honor a esta epope-
ya que comenzó en 1960 acompañando a 
todos los moteros”, comentó el edil.
Finalmente, el concejal peronista co-
mentó que desde el Cuerpo deliberativo, 
“hemos preparado un diploma de reco-
nocimiento para el compañero Degratti y 
como sabemos que su estado de salud es 
complicado, lo entregaremos a sus com-
pañeros moteros quienes se encargarán 

de hacérselo llegar a su familia”.
Tras la decisión tomada en el acto de ha-
cer una caravana a la casa de Juan José 
Degratti, el edil participó de la misma y 
en la vivienda del homenajeado, saludó 
personalmente a la esposa y al hijo pre-
sente de Degratti, Rosa y Diego, respec-
tivamente, participando así de la entrega 
de este reconocimiento junto a René Ver-
gara.

El diploma, que firmado por las auto-
ridades del Concejo Deliberante, reza: 
“Juan José Degratti: En reconocimiento 
a su participación y aporte a la vida cul-
tural, social y deportiva, habiendo sido su 
labor pionera en el motociclismo fuegui-
no como ser el primer hombre del mun-
do en viajar en motocicleta desde Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, hasta Alaska. 

Ushuaia.- La subcomisión de Hijos de Ve-
teranos de Guerra de Malvinas nucleados 
en esta capital provincial como ‘Herede-
ros de la Causa Malvinas’ pertenecientes 
al Centro de Excombatientes de Malvinas 
de Ushuaia (CEMU), presentó el logo ofi-
cial por los 40 años de la Gesta de 1982. 
La presentación estuvo acompañada del 
Presidente del CEMU Conrado Zamora 

y el Secretario Daniel Arias.
El licenciado Carlos ‘Chino’ Cabrera, Pre-
sidente de ‘Herederos …’ destacó el res-
paldo institucional de los excombatientes 
de Malvinas “a la iniciativa de los hijos, la 
idea, una vez que tengamos los calcos y 
parasoles, es salir a repartirlo conjunta-
mente con los veteranos de guerra al cen-
tro de nuestra ciudad como para darle un 

marco a lo que se aproxima que son los 
40 años de la Gesta de Malvinas para que 
la ciudadanía empiece a vivir y a sentir el 
próximo aniversario del 2 de abril, que es 
muy cálido para nuestros ex combatien-
tes”.
Agregó Cabrera que “el año que viene se 
cumplirán 40 años de aquella epopeya y 
por eso queremos también que los comer-
cios de nuestra ciudad se sumen y peguen 
este logo en las vidrieras, así la Capital de 
Malvinas va estar bien representada con 
nuestro logo y también que las demás 
provincias acompañen con esta iniciativa 
malvinera”.
Desde la subcomisión expresaron el or-
gullo de la presentación y anunciaron los 
proyectos que se vienen para el futuro.
“Uno de ellos, que esperamos se concrete, 
es hacer una cápsula del tiempo en la Pla-
za Islas Malvinas. La idea es que sea abier-
ta en el año 2082, cuando se cumplirían 
los 100 años de la Guerra en el caso de no 
recuperarlas antes, la esperanza nunca se 
pierde, si esto sucediera antes de este Cen-
tenario dejaremos expresado que se abra 
y se lleve todo lo que contiene a las Islas. 

Creemos que eso encenderá la llama Mal-
vinera que quizá en esa época va a estar 
apaciguada. La idea es que un Centro de 
Veteranos de cada Provincia envíe cartas, 
fotos o lo que quieran para dejar en res-
guardo a esta causa tan noble”.
Además de Carlos Raúl Cabrera, estuvie-
ron presentes en la presentación parte de 
la subcomisión y Hijos, Rosana Rossoli, 
Belén Vargas, Flavia Paiva, Indiana Ber-
nardello, Martín Ortiz y Ricardo Córdoba. 

Concejal Hugo Martínez

“Juan José Degratti es un gran 
compañero y amigo”
Así lo definió el concejal Hugo Martínez quien fue el encargado de entregar el Diploma de Reconocimiento para Juan José Degratti Grande elaborado por 
el Concejo Deliberante. Posterior al acto realizado este sábado a la tarde con la presencia del intendente Martín Pérez, participó también de la caravana 
de moteros que se acercó a la casa del homenajeado y se abrazó con la familia pidiendo pronta recuperación. 

El Vicepresidente 1° del Concejo Deliberante, concejal Hugo Martínez, entregó un 
diploma de reconocimiento al Secretario de Prensa de Petroleros Privados, René 
Vergara para que éste a su vez, entregue a la familia de Juan José Degratti.

El edil Hugo Martínez saluda a Rosa de Degratti y deseó una pronta recuperación 
al homenajeado.

En Ushuaia

Presentaron el Logo de los 40 Años de Malvinas
Fue creado por los hijos de los excombatientes de Ushuaia nucleados en ‘Herederos de la Causa Malvinas’ pertenecientes al Centro de Excombatientes de Mal-
vinas de Ushuaia (CEMU) con la intención de poner en la agenda el cuadragésimo aniversario de la Gesta del 2 de abril que se cumple en esa fecha del 2022.  

Además de Carlos Raúl Cabrera, estuvieron presentes en la presentación parte 
de la subcomisión y Hijos, Rosana Rossoli, Belén Vargas, Flavia Paiva, Indiana 
Bernardello, Martín Ortiz y Ricardo Córdoba. 

Presentaron el Logo de los 40 Años 
de Malvinas en Ushuaia.
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Río Grande.- Este sábado a la tarde se 
realizó la ceremonia de descubrimiento 
de placas en homenaje a Juan José De-
gratti Grande, en el marco de una cele-
bración de tres días que organizó y ejecu-
tó la Agrupación de Moteros ‘Hermanos 
del Viento’ que preside Moisés Barría, 
el Sindicato de Petroleros Privados en la 
persona de su Secretario de Prensa René 
Vergara y el responsable del Hostel Mo-
torcycle Fin del Mundo, Miguel Rentería, 
además de otras asociaciones moteras 
como ‘Los Caranchos’ de Mariana Ferre-
ro y Jorge Páez y ‘Vi-Da’ de Viviana y 
Darío Rodríguez.
Dicha ceremonia fue encabezada por el 
Intendente de Río Grande, Lic. Martín 
Pérez, quien fue acompañado del conce-
jal Hugo Martínez y del Gestión Ciuda-
dana, Gonzalo Ferro.
Cabe destacar la presencia de las autori-
dades del Centro de Veteranos de Guerra 
‘Malvinas Argentinas’ encabezadas por 
su presidente y vice, Raúl Villafañe y Al-
berto Ante, respectivamente.

“JUAN JOSÉ DEGRATTI 
SE MERECÍA ESTE 

RECONOCIMIENTO”

El Jefe comunal expresó que “era una 
deuda pendiente, Juan José Degratti se 

merecía este reconocimiento de todo el 
pueblo de Río Grande, del Municipio de 
Río Grande, además de sus amigos, es-
tas asociaciones de moteros que hoy nos 
están acompañando, que han hecho un 
esfuerzo muy grande para poner en con-

diciones este lugar y es muy gratifican-
te que sea conocido a nivel mundial por 
haber unido hace mucho tiempo Tierra 
del Fuego con Alaska con una moto de 
125 de cilindrada, una verdadera hazaña 
y algo inimaginable hoy”.
El intendente Martín Pérez agregó: “Juan 
José es un antiguo poblador de nuestra 
ciudad, un vecino a quien queremos mu-
cho y que esperamos que además se pue-
da mejorar pronto porque lo queremos 
bien y queremos que esté entre todos 
nosotros”.
Además “es también un pionero en el 
tema del petróleo, una persona que sabe 
mucho, que tuvo una dilatada trayectoria 
gremial en Petroleros Privados y además 
un vecino destacado por su hazaña que 
hoy con todas estas asociaciones de mo-
toviajeros de Latinoamérica y del resto 
del mundo se acerquen a la ciudad tam-
bién contribuye al turismo por eso tam-
bién felicito a los moteros y moteras que 
han construido este punto de encuentro 
para los riograndenses, a Miguel Rentería 
por este espacio para los moteros y las 
moteras, no solo de nuestra querida Río 
Grande, sino de los que lleguen desde to-
das partes”, concluyó.
En tanto Miguel Rentería confesó estar 
“muy emocionado por llegar a este mo-
mento, con todo ordenado y que todo 

haya salido como lo habíamos previsto 
en este lugar que es un orgullo para todos 
los moteros y para nosotros los repre-
sentantes del Hostel Motorcycle Fin del 
Mundo poder impulsar este homenaje a 
Juan José Degratti, una leyenda viviente 

entre todos nosotros por aquella histó-
rica hazaña de unir Tierra del Fuego con 
Alaska hace más de 60 años”.

Agregó que “este es un homenaje de toda 
la ciudad, no solo de la comunidad mo-
tera local, sino de otras localidades como 
Mar del Plata que han recorrido miles de 
kilómetros para estar en este acto”.
Rentería confió que “donamos este mo-
numento de la moto a una persona que 
se lo merece, como es Juan José Degratti. 
Este reconocimiento quedará en el calen-
dario festivo de la ciudad y cada año será 
más grande, ese es nuestro deseo y esta-
mos trabajando para que así sea. Si bien 
la pandemia nos frenó un poco a todos, 
queremos que la próxima temporada este 
espacio esté mejor, tanto en el interior 
como afuera”, finalizó.

“JUAN JOSÉ DEGRATTI ES 
UNA LEYENDA VIVIENTE”

Moisés Barría adelantó que “el 6 de no-
viembre quedará como una fecha esta-
blecida para este evento durante los años 
venideros; ya lo hemos hablado con los 
muchachos de la Comisión Directiva en 
homenaje a Juan José Degratti con este 
tipo de ‘motoencuentros’ como lo deno-
minamos nosotros, y que nuclea a todos 
los moteros del sur, del norte y de todos 
los puntos de Argentina y del resto del 
mundo que se quieran sumar porque 
Juan José Degratti es una leyenda vivien-
te”.
El presidente de la Agrupación Motera 
‘Hermanos del Viento’ agregó que en 
este 2021 las actividades moteras no con-
cluyen con este evento, ya que “el próxi-
mo 28 de noviembre vamos a participar 

22 moteros de nuestra agrupación al pue-
blo de ‘28 de Noviembre’ (Santa Cruz) 
a participar de un motoencuentro y des-

pués, el 5 de diciembre, participaremos 
de otro en El Calafate”.

MOTEROS VISITARON 
LA CASA DE DEGRATTI

Tras el acto en la explanada Hostel Mo-
torcycle Fin del Mundo, los moteros en-
cabezados por René Vergara, realizaron 
una caravana que culminó en la casa de 
Juan José Degratti en el derivador de la 
calle Echelaine, donde desde el Balcón, 
su esposa Rosa los recibió desde el bal-
cón del primer piso y les contó que la sa-
lud del homenajeado motero y petrolero, 
había decaído mucho.
Posteriormente, Rosa y su hijo Diego 
Degratti, recibieron a la delegación de 
moteros y al concejal Hugo Martínez con 
quienes se abrazaron y recibieron el reco-
nocimiento del Concejo Deliberante.
“Estamos todos muy emocionados, si 
bien fue una tarde gris y con llovizna, es-
tamos contentos de dar a la familia este 
caluroso saludo, aunque lamentablemen-
te Juancito no pudo salir a saludarnos, 
pero es un homenaje para él que se lo 
merece”, compartió René Vergara.
Vergara recordó que Juan José Degratti 
Grande “fue durante treinta años Secre-
tario General de nuestro sindicato de 
Petroleros Privados, una persona que 
hizo enormes aportes a nuestros sector 
gremial, cumplió su ciclo, se jubiló y hoy 
es un referente para nosotros y para los 
moteros; él hizo historia y es mundial-
mente conocido por su hazaña hace ya 
60 años”, culminó.

El intendente Martín Pérez encabezó el acto

“Era una deuda pendiente del Pueblo 
y del Municipio de Río Grande este 
reconocimiento a Juan José Degratti”
Así se expresó el intendente Martín Pérez quien acompañado del concejal Hugo Martínez, este sábado a la tarde encabezó el acto de homenaje a Juan José 
Degratti Grande por la histórica hazaña que comenzó hace más de 60 años de unir Tierra del Fuego con Alaska en moto, hecho que integra los anales 
de la historia mundial ya que fue el primer humano en concretarlo. Esta celebración, que culmina este domingo, comenzó el viernes y es impulsada por 
la Agrupación de Moteros ‘Hermanos del Viento’ que preside Moisés Barría, el Sindicato de Petroleros Privados en la persona de su Secretario de Prensa 
René Vergara y el responsable del Hostel Motorcycle Fin del Mundo, Miguel Rentería, además de otras asociaciones moteras. El reconocimiento culminó 
en la casa de Degratti donde fueron recibidos por su esposa Rosa y su hijo Diego, ya que el homenajeado transita un complejo problema de salud que le 
impidió salir a recibir a los moteros que fueron al unísono a saludarlo.

El intendente Martín Pérez y el concejal Hugo Martínez en el descubrimiento de 
placas en el homenaje a Juan José Degratti Grande.

Una multitud de moteros acompañó el emotivo evento en la casa de Juan José 
Degratti, donde fueron recibidos por su esposa Rosa y su hijo Diego Degratti.  
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Río Grande.- La concentración se realizó a las 15 horas 
del sábado, en la intersección de las avenidas Belgrano y 

San Martín de Río Grande.
Un nutrido grupo de familiares, amigos y conocidos de 
Santiago Liquín, acompañaron al padre y la madre del 
joven fallecido, desde las avenidas, hasta el mismísimo 
lugar del siniestro.
Allí, Mamerto Liquín, tratando de contener a su espo-
sa Rosa, renovaron el pedido de justicia por su hijo, y 
aseguró «como es posible que no lo hayan visto, son 
dos personas, no alcanzaron a llegar a tirar la basura en 
el cesto de basura, se merecen justicia. Los culpables 
tienen que pagar», insistió.
Asimismo, el hombre anticipó que no será la primera 
y ni la última marcha, ya que “Santiago nos ha dejado 
encomendado una tarea, una enseñanza que nos ha de-
jado”, aseguró.

Ushuaia.- Un hombre que bajaba por 
el sendero de la ex pista de esquí del 
club Andino se encontró con el hom-
bre colgando del pilar, ante lo cual dio 
inmediato aviso a la Policía dado que 
ya estaba claro no presentaba signos 
vitales. 
La labor policial ahora se centra en ta-
reas de la Policía Científica en el lugar, a 
fin de determinar de manera fehaciente 

que se trata de un suicidio y no de una 
acción criminal de terceras personas. 
La persona fallecida, fue identificada 
como Alejandro Héctor Ponce. sus res-
tos fueron trasladados en un móvil ofi-
cial a la Morgue de Río Grande, donde 
le efectuarán una autopsia por la médi-
ca forense.
Fuentes: Info3Noticias y Crónicas Fue-
guinas. 

Ushuaia.- El Tribunal de Juicio estará 
presidido por el juez Maximiliano García 
Arpón, con las vocalías de los jueces Ale-
jandro Pagano Zavalía y Rodolfo Bembi-
hy Videla.
En tanto, el Dr. Daniel Curtale repre-
sentará al Ministerio Público Fiscal, y la 

defensa del imputado la ejercerá un De-
fensor Público.
Para la audiencia de debate está prevista 
la presencia de 2 de testigos.

El joven falleció tras ser atropellado 

Familiares y amigos de Santiago Liquin marcharon 
por las calles de Río Grande pidiendo “justicia”
Santiago Liquen, de 18 años murió el 28 de octubre pasado durante la última jornada de serenata, tras ser atropellado sobre la avenida San Martín, 
casi al llegar al cruce con Forgacs. Su padre, Mamerto Liquín y Rosa, junto a compañeros de la escuela, amigos y familiares, marcharon por las calles de 
la ciudad, hasta llegar al mismísimo lugar del siniestro. La mamá del joven en medio de gritos desgarradores y un papá destrozado, volvieron a pedir 
justicia por su hijo. Ya se presentaron en los Tribunales y serían representados como parte querellante, por el abogado Francisco Ibarra.

Familiares y amigos de Santiago Liquin marcharon 
por las calles de Río Grande pidiendo “justicia”.

Mamerto Liquín, padre del joven fallecido, anticipó 
que continuarán con las marchas.

Sus restos fueron trasladados a la Morgue de Río 
Grande

Hallan hombre ahorcado en 
pista de esquí de Ushuaia
Un hombre que bajaba por el sendero de la ex pista de esquí del club Andi-
no se encontró con el hombre colgando del pilar, ante lo cual dio inmediato 
aviso a la Policía dado que ya estaba claro no presentaba signos vitales. Fue 
identificado como Alejandro Héctor Ponce. Sus restos fueron trasladados a 
la Morgue de Río Grande, donde le efectuarán una autopsia para saber si 
se trata de un suicidio y no de una acción criminal de terceras personas.

Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Sur 

Comienza juicio contra un hombre 
acusado de delitos contra la 
integridad sexual
El Tribunal de Juicio en lo Crimi-
nal del Distrito Judicial Sur, dará 
inicio hoy, lunes 8 de noviembre, al 
debate oral y no público para de-
terminar la responsabilidad penal 
de un hombre acusado del delito 
de abuso sexual agravado y abuso 
sexual agravado reiterado, en con-
curso real.

Este lunes, en Ushuaia, comienza 
juicio contra un hombre acusado de 
abuso sexual.
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Río Grande.- Además, los jueces Juan Varela, Eduardo 
López y Martín Bramati declararon la incompetencia de 
este Tribunal de Juicio en lo Criminal para entender en el 
pedido de suspensión del juicio a prueba formulado por 
el Dr. Francisco Javier Giménez y remitieron copias certi-
ficadas pertinentes al Juzgado de Ejecución del DJN, con 
la finalidad que resuelva sobre la procedencia del pedido 
efectuado.
Pérez Mansilla estaba acusado de intentar matar a Rubén 
Omar Gasc, tras haberlo agredido con un arma blanca en 
una zona letal de su cuerpo.
Los fundamentos de la sentencia se conocerán el 23 de 
noviembre, a las 13 horas.

Tolhuin.- A las 10 de la mañana de ayer, 
una persona dio aviso al abonado de 
emergencias 101 acerca de una colisión 
vehicular frontal entre dos automóviles.
Ocurrió sobre la ruta nacional N° 3 en 
cercanías al kilómetro N° 2933, aproxi-
madamente.
Inmediatamente personal policial aposta-
do en el Destacamento Río Ewan se diri-

gió al auxilio de los involucrados, activán-
dose el sistema sanitario de emergencias 
bomberil y de seguridad vial.
Las unidades involucradas en el siniestro 
fueron; un Cherry Tiggo, blanca, condu-
cido por Walter Ríos de 52 años, quien 
circulaba acompañado de Ana Zurita de 
50, ambos fueron trasladados a la ciudad 
de Río Grande por la unidad sanitaria del 

Centro Asistencial de Tolhuin.
El segundo de los vehículos siniestrado 
fue un Fiat Palio, rojo, conducido por 
Fernando Martiorena de 32 años, quien 
viajaba acompañando por Tomas Ayala 
de 18, Kiara Cárcamo de 19, Paola Go-
doy también de 19 y Antonella Monzón 

de 20 años, respectivamente. Todos, resul-
taron ilesos sin lesiones. Respecto de este 
último conductor, el mismo, fue detenido 
en la faz contravencional, por conducir en 
estado de ebriedad, personal de Tránsito 
Municipal realizó test de alcoholemia el 
cual arrojó 0,86 G/L.

Uno de los conductores transitaba en estado de ebriedad

Colisión frontal sobre la ruta 3 dejó 
a dos personas hospitalizadas
El siniestro vial sobre la ruta 3 se registró ayer por la mañana, a la altura del kilómetro 2933. Dos, fueron los rodados involucrados en el choque frontal 
que dejó como saldo a dos personas hospitalizadas y un conductor detenido por circular en estado de ebriedad. 

Víctor Hugo Pérez Mansilla recibió una pena de 3 
años de prisión en suspenso y fue liberado tras la 
lectura del veredicto.

Tribunal de Juicio del Distrito 
Judicial Norte 

Pérez Mansilla recibió 
una pena de 3 años de 
prisión en suspenso y 
fue liberado

Colisión frontal sobre la ruta 3 dejó a dos personas hospitalizadas.

El conductor del Fiat Palio transitaba con 0,86 gramos de alcohol en sangre. 
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Buenos Aires.- De la reunión participó el 
Presidente del Superior Tribunal de Jus-
ticia de la provincia de Tierra del Fuego, 
Dr. Javier Darío Muchnik, junto a otros 
ministros de las cortes provinciales.
En la misma se mantuvo un cordial 
diálogo para conformar una agenda de 
trabajo que coordine acciones de los di-
ferentes tribunales de provincias con la 
Corte Federal.
En tal sentido se tendrán en cuenta ejes 
específicos que serán tratados para coor-

dinar acciones concretas.
Dentro de esos ejes la metodología de 
trabajo sería reuniones frecuentes que 
posibiliten la necesidad, no solamente de 
intercambio de experiencias, sino de con-
cretar acciones para lograr un servicio de 
justicia más eficiente para el ciudadano.
La Dra. Battaini, agradeció la visita del 
Dr. Horacio Rosatti en nombre de la 
Ju.Fe.Jus. y asumió el compromiso de 
trabajar en forma conjunta como lo pro-
puso el Presidente de la CSJN.

Río Grande.- El Poder Judicial de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego informa a las 
personas admitidas para integrar la base 
de datos del Registro de Aspirantes de la 
institución que hasta el viernes 29 de oc-
tubre recibieron en sus correos electró-
nicos información referida al ingreso a la 
plataforma virtual.
Asimismo, a través de sus correos, reci-
bieron usuario y contraseña, e indicacio-
nes para acceder a la plataforma donde 
deberán realizar la etapa de capacitación 
virtual obligatoria, cuyo Módulo 1 estará 
disponible a partir del lunes 8 de noviem-

bre.
 Por tal motivo, se solicita a quienes inte-
gren el listado de postulantes admitidos, 
verificar su casilla de correo electrónico 
registrada al momento de la inscripción: 
bandeja de entrada, spam y correo no de-
seado.
 Al momento de ingresar a la plataforma 
virtual deberán realizar la lectura del cro-
nograma e instructivo, donde se detallará 
la modalidad de la capacitación.
 Quienes deseen realizar consultas, pue-
den contactarse al mail consultasaspiran-
tes@justierradelfuego.gov.ar

Jueces provinciales recibieron al presidente de la Corte Suprema, el Doctor Ho-
racio Rosatti. 

Poder Judicial 

Jueces provinciales recibieron al 
presidente de la Corte Suprema, 
el Doctor Horacio Rosatti
El Presidente de la Corte Suprema de Justicia de la Nación (CSJN), Dr. 
Horacio Rosatti, visitó la Junta Federal de Cortes y Superiores Tribunales 
de Justicia de las Provincias Argentinas (Ju.Fe.Jus) durante la reunión de 
Comisión Directiva celebrada el viernes 5 de noviembre y presidida por la 
Dra. María del Carmen Battaini.

Institucional 

La capacitación obligatoria 
para aspirantes al Registro 
del Poder Judicial se pospuso 
para el 15 de noviembre
A los fines de garantizar el acceso al curso de capacitación virtual obligato-
ria para integrar la base de datos del Registro de Aspirantes al Poder Judi-
cial, según Resolución N° 20/2021, pautada originalmente para este lunes 
8 de noviembre, fue prorrogada por una semana. Por lo tanto, la fecha de 
dicha capacitación comenzará el lunes 15 de noviembre. 

La capacitación obligatoria para aspirantes al Registro del Poder Judicial se pos-
puso para el 15 de noviembre.  
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gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS
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AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Con la visita que realizaron 
Pedro Gómez y Yonatan Flores la pasa-
da semana en el programa radial Maga-
zin Deportivo que se emite de lunes a 
viernes en Radio Universidad ‘La Tecno’ 
93.5 MHZ, allí nos dieron mayores deta-
lles por la participación en el Patagóni-
co de Boxeo en la ciudad de Puerto San 
Julián, que también integró la delegación 
Irma Cárdenas y “Troco” Pérez con sus 
alumnos, y de cómo continuara el calen-
dario de aquí a fin de año en la provincia, 
y con respecto al festival en Santa Cruz, 
Gómez nos detalló que la delegación es-
tuvo compuesto por ocho pugilistas que 
representaron a la Escuela de la Margen 
Sur y la Academia Municipal respecti-
vamente, donde buscamos que nuestras 
alumnas y alumnos en sus diferentes pe-
sajes puedan tener mayor competencia 
y así sumar más peleas y poder lograr el 
nivel boxístico que ellos tanto busca, ya 
que para este año, además de los torneos 
que pudimos participar en nuestra ciu-
dad, continuamos asistiendo a las invita-
ciones que nos realizan en la Patagonia, 
que es realmente lo que buscamos de 
forma permanente para tener todos los 
combates posibles.
 También quiero comentar que por suer-
te contamos con una muy buena cantidad 
de chicas y chicos que se han sumado al 
proyecto deportivo de la Escuela Mu-
nicipal de Boxeo, y que de esta manera 
nos permita tener una muy buena varie-
dad de pugilistas con diferentes pesajes, 
algo que no contamos hace algunos años 
atrás, y hoy día podemos decir que esta-
mos logrando el objetivo que trazamos 
hace mucho tiempo, y lo más importante 
es que tenemos mucha juventud en las 
diferentes escuelas, algo que nos satisfa-
ce muchísimo, y otras de las cosas que 
quiero destacar es que gracias a los dos 
torneos que se han realizado en nuestra 

ciudad hace menos de tres meses, y que 
allí también compitieron boxeadores de 
la ciudad de Ushuaia, esto nos ha per-
mitido aumentar la calidad de nuestras 

boxeadoras y boxeadores ya que tienen 
la oportunidad de subirse al cuadrilátero 
y tener los combates que tanto espera-
ron, algo que deseaban con mucha pa-
sión y se logró, que es lo más importante 
para nosotros. También debo destacar 
que desde la conformación de la Aso-
ciación Fueguina de Boxeo, el panorama 
boxístico ha cambiado en la provincia, y 
lo más sorprendente es por la cantidad 

de boxeadores que surgieron ya que tie-
nen la oportunidad de pelear; como las 
chicas y los chicos bien me comentan, 
‘ahora si vale la pena entrenar porque sé 

que tendré las peleas que necesito para 
medirme y así lograr mis objetivos de-
portivos’, un sueño cumplido diría para 
nuestros alumnos que creyeron que esta 
oportunidad nunca llegaría, pero lo lo-
gramos entre todos y esa es la satisfac-
ción. Otra de las cosas importantes que 
surgió y con gran éxito en nuestra ciudad 
es la creación de la ‘Escuela de Boxeo sin 
Contacto’ que realmente superó todas las 

expectativas ya que hoy día se cubrieron 
todos los cupos, tanto en las Escuelas 
Municipales, como así  también en las 
privadas, y como novedad contamos con 
un muy buen número de nenas que asis-
ten a las clases con un entusiasmo que es 
para destacar, y te diría que casi superan 
a los nenes en cantidad, así es que más 
que contentos por este nuevo semille-
ro que promete muy buenos pugilistas 
riograndenses. Adelantar además que a 
mediados del mes de noviembre, visitará 
nuevamente nuestra ciudad Yésica Bopp 
y que estará presente para la inaugura-
ción del Gimnasio Municipal de Artes 
Marciales y de Deporte de Contacto que 
estará situado en el barrio de Chacra IV 
y que es el primer espacio con estas ca-
racterísticas en toda la provincia, así es 
que muy contentos por contar con otra 
área d entrenamiento ya que cada sema-
na recibimos muchas consultas de papás 
que quieren que sus hijas e hijos incursio-
nen en la disciplina del boxeo. Para cerrar 
quiero agradecer y destacar la iniciativa 
que tuvo el municipio de nuestra ciudad, 
que desde el inicio no dudaron en sumar 
tecnología, elementos de entrenamien-
to, nuevos espacios y profesionales para 
todas las disciplinas que se practican en 
nuestra ciudad, ya que toda esta inversión 
nos está permitiendo poder perfeccionar 
a nuestros alumnos, que de esta manera 
se lograra el estándar que tanto busca-
mos para así obtener el profesionalismo 
y la elite para todos los deportistas rio-
grandenses, llegó el momento que tanto 
esperábamos, y ahora estamos traba-
jando a contra reloj para lograr los ob-
jetivos trazados hace varios años, y con 
serias intenciones de poder conforma 
una selección provincial de boxeadoras y 
boxeadores para representar a Tierra del 
Fuego en eventos patagónicos y naciona-
les, finalizó.     

Puerto San Julián

Patagónico de Boxeo
La pasada semana el Instructor; Pedro Gómez junto al pugilista; Yonatan Flores visitaron el programa radial Magazin Deportivo que se emite por Radio 
Universidad 93.5 para comentarnos por la participación en el Patagónico de Boxeo en Puerto San Julián y como continúa el calendario el Tierra del 
Fuego.

El instructor; Pedro Gómez junto a su alumno Yonatan Flores visitaron el progra-
ma Magazin Deportivo para contarnos su participación en el Festival de Boxeo en 
la ciudad de Puerto San Julián.
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Puerto Madryn.- Por un lado los varo-
nes se enfrentaron con Chubut y ca-

yeron dejando una buena imagen, por 
100 a 73. En tanto que las chicas, su-

frieron muchísimo el desgaste físico por 
la seguidilla de partidos, y finalizaron 
derrotadas ante La Pampa por 68 a 31, 

realizando el acto oficial de cierre los 
fueguinos emprendieron el retorno a la 
provincia de Tierra del Fuego.

Juegos Nacionales de la Araucanía

El Básquet femenino y masculino 
en el sexto lugar
El sábado 6 de noviembre por la noche finalizó la acción para los selec-
cionados fueguinos con la disputa del partido por el quinto puesto de los 
Juegos Nacionales de la Araucanía para ambos equipos.

Sección de Problemas

Problema 072
Kubbel1900
Juegan blancas y
hacen tablas

Problema 073
Gheorghiu1970
Juegan blancas y
ganan

Soluciones
072 Kubbel 1900

1.Te8+ Dd8 2.Tg8! [2.Txd8+ Rxd8 3.Rd5 Rd7 4.c6+
Re7–+] 2...a5 [2...Dxg8=] 3.Txd8+ Rxd8 4.Rb5 =

073 Gheorghiu – Bisguie Buenos Aires, 1970

6. De3+ Tg5 7.De8 Tf5+ [7...Txg6 8.Dh8+ Rg5
9.Re4+–; 7...Tg1 8.Dd8 Tf1+ (8...Tg5 9.Rf4) 9.Rg4
Tg1+ 10.Rf5 Tf1+ 11.Re6+–] 8.Rg4 Tg5+ 9.Rf4 Th5
[9...Tg4+ 10.Rf5 Tg5+ 11.Re6 Txg6+ 12.Rf7 Tf6+
13.Rg8 g5 14.De7 Tg6+ 15.Rh8+–] 10.De6!
[10.Dh8+ Rxg6=] 10...Tg5 11.De7 Tg1 12.Dd8!

IRT "CIUDAD DE FEDERACIÓN" ENTRE RIOS

Desde el viernes 29 al domingo 31 de
octubre se jugó 2do Abierto IRT "Ciudad de
Federación" Copa Challenger Marcelo Andrés
Panozzo Galmarello. El Abierto Internacional de
Ajedrez en el Arena Resort Hotel, con 5 jugadores
titulados, el Gran Maestro Diego Flores, la Maestra
Internacional Marisa Zuriel y los maestros Fide
Alessandro Manzzone y Flavio Wisniacki junto al
Ushuaiense CM Juan Cruz Arias jugadores de
Tierra del Fuego, Santa Fé, Buenos Aires, Chaco,
Jujuy y Entre Ríos completando 50 participantes. El
evento con un tiempo de reflexión de 90 minutos
más 30 segundos de incremento con una ronda en
horas de la mañana y una ronda en horas de la
tarde. Actuó como árbitro principal la AN Nabila
Villo, junto al AI Juan José Huergo, bajo la
organización de Juan Villo y Luciano Beltramini.
Tras 6 rondas el primer lugar fue para el GM Diego
Flores, seguido por el FM Alessandro Manzzone,
WIM Marisa Zuriel y MF Flavio Wisniacki. El ELO
más alto de Tierra del Fuego CM Juan Cruz Arias
(2277 ELO) en las dos últimas rondas enfrento a los
líderes del torneo y se mantiene a un paso de
concretar el título de Maestro FIDE.

Flores, Diego (2599) - Manzzone, Alessandro
(2404) [A14] IRT Abierto Federación 30.10.2021

1.c4 e6 2.Cf3 Cf6 3.g3 d5 4.Ag2 Ae7 5.0–0 0–0
6.b3 d4 [con este avance las negras controlan la
fuerte casilla d4]

7.e3 Cc6 8.exd4 Cxd4 9.Ab2 Ac5 10.Te1 Dd6
11.Cxd4 Axd4 12.Axd4 Dxd4 13.Ca3 Td8 14.Cb5
Dd7 15.Df3 [15.d4? y el peón central cae 15...c6
16.Cc3 Dxd4]

15...c6 16.Cc3 Dd4 17.Tad1 e5 [consolida el centro
y las blancas no tienen un plan sólido]

18. h4 Ae6 19.De3 Te8 [plantea un sacrificio de
peón]

20. Dxe5 Dd7 21.Ce4? [con la simple retirada
21.Df4 Ag4 22.Af3 Axf3 23.Dxf3 con clara ventaja
blanca]

21...Ag4 [la doble amenaza obliga alas blancas a
buscar la repetición de jugadas ] 22.Cxf6+ gxf6
23.Dxf6 Axd1 24.Dg5+ Rh8 25.Df6+ Rg8 26.Dg5+
Rh8 27.Df6+ ½–½

Vientos de ajedrez AÑO 2 Semana 37
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Puerto Madryn.- Luego de tanto buscar 
llegó el triunfo para el de fútbol 11, aun-

que quizás no en el momento más espe-
rado. Los goles del seleccionado fueguino 

lo marcaron: Claudio Vallejos (2), Joaquín 
Mansilla, Lautaro Yáñez y Rafael Jardín, 
ya que con este resultado, el equipo mas-

culino finalizó su participación en el quin-
to puesto del clasificador y le entregó dos 
puntos a la provincia para la tabla general.

Viedma.- Los fueguinos completaron su 
participación en los Juegos Nacionales de 
la Araucanía, realizando una buena tarea 
obre el tatami rionegrino que le permitió 

terminar en el tercer escalón del podio, 
donde los judocas del equipo con me-
dalla de bronce fueron: Luca Avellaneda 
(-55kg), Rubén Gómez (-60kg), Dustin 

Vaisheim (-66kg), Demian Paiz (-73kg), 
Nahuel Bustamante (-81kg) y Federico 
Peña (-90kg). De esta manera, Tierra del 
Fuego logró cerrar su participación en el 

clasificador final con el equipo masculino 
en el segundo puesto (primera vez en la 
historia) y con el equipo femenino tam-
bién en el segundo puesto.

Juegos Nacionales de la Araucanía

Quinto puesto para el Fútbol 11
El seleccionado masculino de Fútbol 11 logró la tan ansiada victoria el domingo por la mañana, al derrotar por 5 a 4 al representativo de Santa Cruz, 
en un partido correspondiente al repechaje por el quinto puesto de los Juegos Nacionales de la Araucanía. 

Juegos Nacionales de la Araucanía

Los judocas fueguinos lograron el segundo 
puesto
En Viedma, el Judo fueguino completó su participación con la competencia por equipo para la rama masculina, y lo hizo con un valioso tercer puesto y 
la medalla de bronce.
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EVILLANO S.R.L.S

Río Grande.- El mismo fue transmitido en vivo por el 
Facebook oficial del Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la provincia, donde participa-
ron de manera virtual más de 2 mil docentes, quienes 
además trabajaron con sus ponencias en diferentes me-
sas.
En dicho congreso reconocidos catedráticos expusieron 
a través de diversas conferencias, como el reconocido 
catedrático de Universidad de la Coruña, Jurjo Torres 

Santomé, desde España, la Dra. en Educación y Rec-
tora de la Universidad Nacional de General Sarmiento 
Gabriela Diker, el Lic. en Ciencias Políticas y Sociales de 
Universidad Nacional de Cuyo y Diplome Superieur d´ 
Etudes et Recherches Politiques, Emilio Tenti Fanfani, 
la Dra. en Educación por la Universidad de Paris V y di-
rectora del Doctorado en Educación de la Universidad 
Nacional del Litoral, Graciela Frigerio, cerrando final-
mente esta edición, con el sociólogo Francois Dubet, 
profesor emérito de la Universidad de Bordeaux y di-
rector de Estudio de I´EHESS, desde Francia, el cual 
contó con la traducción de parte de la traductora Senda 
Sferco.
En el cierre de esta ya reconocida y concurrida jornada 
que reúne a docentes no solo de la provincia, sino tam-
bién del país y de otras partes del mundo, estuvieron 
presentes la ministra de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología, Analía Cubino, el secretario de Educación, 
Lic. Pablo López Silva, la subsecretaria de Planeamien-
to, Norma Rosales, la directora Provincial de Forma-

ción Permanente, Eugenia Carrión y miembros de di-
cho equipo organizador, los licenciados Gabriel Brener 
y Gustavo Galli.
El secretario de Educación, Pablo López Silva, agrade-
ció a los docentes participantes y al equipo organiza-
dor de dicho congreso y mencionó que “a partir de hoy 
nos espera una gran misión que es volcar todas estas 
experiencias que hemos recibido en estos dos días en 
nuestras instituciones educativas. Debemos trabajar en 

transformar estas realidades que vivimos en las escuelas, 
en las desigualdades que se presentan, que la escuela no 
sea el lugar donde se acentúe aún más, sino que sea un 
lugar que dé oportunidades, donde ningún alumno ni 
ninguna alumna pierda la posibilidad y el acceso a tener 
una educación con calidad”.
Por su parte, la ministra Cubino, expresó que “todo lo 
que ha circulado en este cuarto congreso nos desafía 
para esa escuela que Dubet nos mencionó, no como 
la escuela salvadora del mundo, sino la del lugar de lo 
común, ser ese servicio social, cultural que tenemos que 
proveer los Estados para que los chicos, chicas, la do-
cencia entera y todos los que hacen la comunidad edu-
cativa tengan la posibilidad de seguir construyendo una 
escuela diferente”.
“Ojalá el año que viene no tengamos que lamentar un 
femicidio como tuvimos ayer en una escuela de Chubut, 
una escuela patagónica” recordó la funcionaria ante el 
hecho ocurrido este viernes en la ciudad chubutense de 
Comodoro Rivadavia, donde una docente fue asesina-

da por su ex pareja en la calle y a pocos metros de la 
escuela donde la víctima daba clases, a lo que Cubino 
agregó que “creemos que es muy importante sostener 
una política integral sobre la educación sexual y por eso 
entendemos que el próximo Congreso debe tener como 
eje esa bandera”.
“Hace varios años que está en ejercicio la Ley y todos 
los que estamos en las escuelas argentinas y del mun-
do, tenemos que promover la igualdad desde los hechos 
concretos, desde el curriculum, pero también desde el 
lugar las diferencias, sumando la posibilidad de respetar 
colectivamente”, remarcó.
Finalmente, reflexionó que “todos hablamos de ellos y 
de ellas, de nuestros y nuestras estudiantes y el desafío 
para nuestro quinto congreso será incorporar ese dis-
curso también y que podamos construir conocimiento 
junto a ellos y ellas que son protagonistas, porque nos 
convocamos como escuela. Como señaló Jurjo Torres 
en una sociedad tan educada como la que tenemos hoy, 

la más educada de todos los tiempos, seguimos transi-
tando los embates autoritarios e individualistas de las 
peores políticas neoliberales, por eso también tenemos 
que hacer lugar a quienes son protagonistas del destino 
de esas políticas y fortalecer el modo de hacer escuela 
como espacio del hacer colectivo”.

Con la participación de más de dos mil docentes

Cerró el cuarto Congreso 
Internacional Educación e 
Inclusión desde el Sur 2021
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, 
AeIAS, concluyó con gran éxito el Cuarto Congreso Internacional Educación e Inclusión desde el Sur, 
el cual se desarrolló el viernes 5 y sábado 6 de noviembre.


